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В А Г О Н А М - З Е Л Е Н У Ю  У Л И Ц У

Б Ш  S A M I, |А  П Р0М 1
Железнодорожная ветка 

Томского завода режущих 
инструментов — центр со
средоточения большого пото
ка грузов. В прошлом году 
завод получил под погрузку 
и выгрузку 937 вагонов. Уп. 
лачено штрафа за сверхнор
мативные простои вагонов 
1.032 рубля. Правда, не
сколько меньше, чем в 1967 
году, но тем не менее можно 
было избежать и этих по
терь.

Как обстоят дела на 
железнодорожной ветке за
вода в нынешнем году?

Л Е И И Н С К Л Я  Y P V J l O B A f l  В Л Ж Ж Ау

З А Ч И Н
Д Е Л О
К Р А С И Т
С В Е Т  Р Е Ф О Р М Ы . . .

Почти год завод «Сиболектромотор» работает в 
условиях экономической реформы. , Она принесла 
изменения во все сферы деятельности коллектива. 
Проходившая на днях конференция еще раз под
твердила эти перемены. «Коллектив справился с 
большинством поставленных перед ним задач», — 
сказал Б. Г. Извеков, директор завода. '

На 134 тысячи рублей пербвыполнен годовой 
план реализации продукции. Прризводительность 
труда возросла на 11,3 процента. Около полумил
лиона рублей составила эффективность при внед
рении новой техники. Улучшение производствен
ных показателей и создание поощрительных фон
дов позволили более широко применять матери
альное стимулирование. Заработная плата на пред
приятии увеличилась на 10 процентов, втрое воз
росли премиальные суммы, выплаченные рабо
чим и инженерно-техническим работникам в 1968 
году.

Заботой о максимальном использовании пре
имуществ новой системы хозяйствования были про
никнуты все выступления делегатов конференции. 
Они обсудили выполнение коллективного догово
ра за 1968 год и проект колдоговора на 1969 год. 
Новый, нолдоговор отличается от всех предыду
щих тем, что впервые все его пункты экономически 
обоснованы.

„ . С Т А Н Е Т  Я Р Ч Е
Одним из центральных вопросов на «Сибэлектро- 

моторе» является рост производительности труда. 
План 1969 года очень напряжен. 544 тысячи 
электродвигателей до 100 киловатт должно быть 
отправлено заказчикам. Десятки тысяч крановых 
двигателей, моторов малой мощности и двигате
лей для сельского хозяйства — далеко не полный 
перечень продукции четвертого года пятилетки. 
Кроме того, моторостроители обязались выпустить 
200 тысяч электроутюгов. Чтобы справиться с 
таким объемом производства, справиться без уве- 
личёния численности работающих, получить хоро
шую прибыль, моторостроители разработали це-. 
лый комплекс мероприятий. Они обеспечат вы
полнение пятилетнего плана производительности 
труда к 100-летию со дня рождения В. И. Ленина.

На заводе появятся новые конвейеры й поточ
ные линии, будут модернизированы десятки стан
ков, будут реконструированы цехи и отдельные 
участки. Однако увеличение объема продукции и 
ее . реализации — одно из направлений производ
ственной жизни. Моторостроители ежегодно об
новляют номенклатуру выпускаемых электродви
гателей. В 1969 году появятся первые промыш
ленные партии четырех новых модификаций 
электродвигателей. Реформа ускоряет течение за
водской жизни.

СОРЕВНУЮТСЯ БРИГАДЫ...
Рабочие завода «Сиб.электромотор» с первО'Гр 

месяца нового года соревнуются за достойную 
встречу дня рождения пролетарского вождя. Осо
бенно хорошо трудятся обмотчицы пятого цеха. 
Молодежная бригада из семи девушек во главе с 
ГалийЬй Алиной уже на неделю обогнала время. 
Ориентируясь на достижения этой бригады, удар
но работают все бригады смены мастера Н. Ф. 
Бурнушевой. Благодаря хорошо организованному 
соревнованию между бригадами, смена выполнила, 
январское задание за два дня до окончания месяца.

...И Ц Е Х И
Не первый год соревнуются между собой кол

лективы литейщиков «Сибэлектромотора» и 
ТЭМЗа. Третий год пятилетки в цехах закончен 
досрочно. Победителем в соревновании оказался 
литейный цех ТЭМЗа, где начальником А. В. Хри- 
столюбов. В выигрыше оказались оба, коллектива. 
Значительно снибилось количество ,брака; снизи
лась и себестои.чость продукции. Заводы получили 
сотни тонн сверхпланового литья. На очередной 
встрече литейщиков решено продолжить соревно
вание. Они приняли новые повышенные обязатель
ства. . ‘ .

Между литейными цехами двух заводов расстоя
ние невелико. Тысячи километров разделяют ме
ханические цехи «Сибэлектромотора» и Могилев
ского «Электродвигателя». На днях из Могилева 
вернулись А. Кисляков и В. Каштанов, работники 
первого механического цеха предприятия. Они 
ездили туда с коллективным письмом. «Пустй 
большое расстояние не будет помехой в нашем 
деле, — писали томичи, — и лучшим подарком 
к юбилею вождя станет досрочное выполнение за
даний 1969 года...» Делегаты цеха привезли из 
Могилева договор на соревнование. Его подписа
ли рабочие механического цеха завода «Электро
двигатель». Они приняли вызрв.

В бригадах, сменах, цехах завода «Сибэлектро- 
мотор» разгорается ленинское соревнование. «1969 
год — год ударной работы», — с такой мыслью 
трудятся сейчас тысячи рабочих.

В. МИХАИЛОВ,
Е. ПОНОМАРЕНКО.

УДАРНИЦА КОММУНИ
СТИЧЕСКОГО ТРУДА РА
ИСА ОЛЕЙНИКОВА — ОД
НА ИЗ ЛУЧШИХ СТА
НОЧНИЦ ЦЕХА МЕТЧИ
КОВ НА ТОМСКОМ ЗАВО
ДЕ РЕЖУЩИХ ИНСТРУ
МЕНТОВ. ВСТАВ НА ТРУ
ДОВУЮ ЛЕНИНСКУЮ  
ВАХТУ, ОНА СИСТЕМА
ТИЧЕСКИ ДОБИВАЕТСЯ 
ВЫСОКИХ ПРОИЗВОДСТ
ВЕННЫХ п о к а з а т е л е й .

Фото В. Ефименко. 
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НА НОВУЮ СТУПЕНЬ  
П Я Т И Л Е Т К И

Трудящиеся Парабельско- 
го района успешно заверши
ли третий год пятилетки, по 
многим показателям перевы
полнили социалистические 
обязательства. Коллективы 
промышленных предприятий 
ставили перед собой цель 
годовой план реализации 
продукции выполнить 27 де
кабря и дать сверх плана 62 
тысячи рублей. Эти обяза
тельства перевыполнены. 
Сверх плана выпущено про
дукции на 695 тысяч руб
лей. Производительность 
труда на предприятиях воз
росла на 3,1 процента. Лесог 
загбтовительныМи предприя
тиями заготовлено и вывезе
но сверх плана 28 тысяч 
кубометров древесины. Вы
соких темпов в работе доби
лись малые комплексные 
бригады Парабельского . лес
промхоза. Бригада ударника 
коммунистического труда 
члена партии И. А. Гремаш- 
ко (Осиповский Л ЗП) загото
вила 14.530 кубометров ле
са, выполнив план на 148 
процентов. Бригада В. И. 
Ковтарева (Пайдугинский 
ЛЗП) выдала за год 20.544 
кубометра леса, вьшолнив 
годовой план на 132 процен- 

, та. . Перевыполнили также 
свои обязательства бригады 
А. П. Самсонова, В. II. Мя- 
чина. Шофер Осиповского 
ЛЗП, секретарь партийной 
организации А. В, Мерзли- 
кин .выполнил годовой план - 
вывозки леса на 169 процен
тов.

Парабельский и Талинов- 
ский лесозаводы, .лесхоз, 
промкомбинат, маслозавод 
дали сверх плана значитель
ное .количество продукции. 
Тем не менее работу некото
рых из перечисленных пред
приятий нельзя признать 
вполне удовлетворительной, 
так как они не выполнили 
задание по выпуску отдель
ных видов продукции. Ком
бинат бытового обслужива
ния не выполнил плана вы
пуска одежды и кожаной 
обуви, райпромкомбинат не 
выдал стройкам 284 тысячи 
штук кирпича, райпищеком- 
бинат не выполнил плана 
производства колбасы, кон. 
дитерских и хлебобулочных 
изделий.

В минувшем году улучши
ли работу строители. Кол
лективы строительного уп
равления треста «Томоксёль- 
строй» и передвижной меха
низированной колонны обл- 
межколхозстроя досрочно 
выполнили планы строитель
но-монтажных работ.

Парабельский район дли
тельное время считался не
сельскохозяйственным райо
ном. .Сокращались посевные 
площади, уменьшалось коли
чество скота на фермах. Те
перь, в связи с освоением 
природных богатств севера, 
повышается спрос на сель
скохозяйственные продукты. 
В районе создано 6 совхозов. 
Труженики сельского хозяй
ства увеличили производство 
продуктов животноводства. 
Годовой план-заказ государ
ства продажи мяса выполнен

на 147 процентов, молока — 
на 137 процентов. Больше 
стало на фермах крупного 
рогатого скота.

В начале прошлого года 
газета «Красное знамя» под
вергла резкой критике суще
ствовавшую в районе тенден
цию принимать заниженные 
обязательства. В частности, 
по надою молока обязатель
ства были приняты ниже 
того, что уже достигнуто , в 
1967 году. Посйё выступле
ния газеты обязательства; 
были пересмотрены. Живот
новоды решили надоить от 
каждой коровы по 2.300 ки
лограммов молока. Обяза
тельство выполнено. Годовой 
надой молока по хозяйствам 
района составил 2.330 кило
граммов. Передовые доярки 
М. Я. Власова, Г. И.1 Юрко
ва, М. М. Кармазина из сов
хоза имени ; Шишкова, Т. А. 
Ошкина из . совхоза «Путь 
Ленина» и другие, надоили - 
от каждой г коровы свыше 
трех тысяч килограммов мо
лока. I.

Значительно укрепилась 
материально - 'техническая 
база совхозов. 1.600 тысяч 
рублей они, затратили на 
приобретение техники, на ' 
производственное, жилищное 
и культурно-бытовое строи
тельство.

В районе созданы машин
но-мелиоративная станция и 
мелиоративный отряд район
ного объединения «Сельхоз
техника», которые приступи- ' 
ли к улучшению лугов и 
пастбищ. За год улучшено
I . 550 гектаров кормовых 
угодий.

Однако сельское хозяй
ство района развивается 
еще медленно. Низка уро
жайность полей. В прошлом 
году земледельцы не выпол
нили обязательство по- сбору 
зерновых. Урожайность зер
новых в среднем С каждого 
гектара составила 10,8 цен
тнера , (при обязательстве
I I ,  1 центнера)-. Картофеля 
с каждого гектара собрано 
по 73 центнера (при обяза
тельстве 142 центнера). Дан
ные минувшего года говорят

. о том, что в ряде совхозов 
низка культура земледелия. 
Если 'в совхозе «Путь Лени
на» зерновых собрали на 
KpjT 'no 15,3 центнера и по 
124 центнера ■ картофеля .{в 
северных условиях этот по
казатель можно - • считать 
удовлетворительным), то в 
совхозе «Старицынский» 
урожайность зерновых со
ставила лишь 7,8 центнера, 
картофеля —; 70 центнеров 
с гектара, а в совхозе «Пу- 
динский» зерновых собрано 
10,9, картофеля ^  лишь 26 
центнеров с гектара. Мало' 
вносится в почву органиче
ских удобрений. Обязатель- 

' ство по внесению на поля 
перегноя район выполнил 
лишь на 52 процента. Мед
ленно идет механизация жи
вотноводческих ферм. Нам 
предстоит многое сделать, 
чтобы резко поднять уро
вень сельскохозяйственного 
производства.

Во всех коллективах про
шли собрания, на которы.х 
рассмотрены обязательства 
на 1969 год. Готовясь до
стойно встретить 100-летие 
со дня рождения В. И. Лени
на, трудящиеся района стре
мятся полнее использовать 
резервы для дальнейшего 
подъема всех отраслей хо
зяйства. '

Коллективы промышлен
ных предприятий поставили 
перед собой задачу пятилет- 
ний план по реализации про
дукции выполнить к 7 нояб
ря 1970 года и дать сверх 
плана на 900 тысяч рублей. 
План 1969 года выполнить 
к 1 декабря и сверх плана 
реализовать продукции на 
150 тысяч рублей. За пяти
летку намечено повысить 
производительность, труда 
сверх установленного зада
ния на 3 процента'. За счет 
снижения плановой себестои
мости товарной продукции 
получиг'ь-48 тысяч рублей 
дополнительной, прибыли. .

Высокие обязательства 
приняли на себя строители. 
Они решили з а , пятилетку 
увеличить объем строитель
но-монтажных работ подряд
ными строительными орга
низациями в 2 ,3— 2.4 раза. 
План строительно-монтаж
ных работ 1969 года выпол
нить к 25 декабря. Повы
сить производительность 
труда в 1969 г. на 2,5 про
цента сверх установленного 
плана. Снизить себестои
мость , строительно-монтаж
ных работ по отношению к 
плану на 3 процента, полу
чить сверхплановой прибыли 
в 1969 году 37 тысяч руб
лей, а за пятилетку — 300 
тыс. рублей. Для работни
ков строительных организа
ций построить и сдать в 
эксплуатацию в 1969— 1970 
годах 60 квартир, детские 
ясли на 50 мест, • 2 магазина.

Транспортники борются за 
то, чтобы пятилетний план 
грузоперевозок выполнить к 
10 октября 1970 года, а 
план 1969 года — к 10 ок
тября. Повысить . сверх пла
на произврдительность на 
транспортировке и перера
ботке грузов на ' 1 процент. 
Выполнить план дорожных 
работ в 1969 году к 7 нояб
ря по всем технико-экономи
ческим показателям.

Коллективы службы бы
та решили увеличить объем 
бытовых услуг на душу на
селения за пятилетку в 2 — 
2,3 раза. План 1969 года 
НО' бытовому обслуживанию 
выполнить к 27 декабря, по
высить производительность 
труда работников бытового 
обслуживания на 2 процента 
сверх плана, открыть 5 при
емных пунктов. Сдать в экс
плуатацию в с. Парабели го
стиницу и прачечную.-

Труженики сельского хо
зяйства с глубоким, удов
летворением восприняли ре
шения октябрьского (1968 г.) 
Пленума ЦК КПСС и наме
тили меры по увеличению 
производства продуктов 
земледелия и животновод

ства. Они борются за то, 
чтобы выполнить пятилет
ний план продажи молока в 
первом квартале 1970 го
да, мяса — в первом полуго
дии 1970 года. В 1969 году 
намечено продать государст
ву сверх плана: мяса— 5.500, 
молока — 23.300 центнеров.

Работники животноводст
ва стремятся повысить про
дуктивность ферм, надоить 
за год на каждую фуражную 
корову 2,450 килограм.мов 
молока, получить от курицы- 
несушки 125 яиц, обеспе- . I 
чить среднесуточный привес ' 
молёдняка крупного рогато
го скота по 500 граммов, на 
каждую сотню коров' и нете
лей получить не менее 95 
телят. Прини.маюгся меры по 
строительству ферм и меха
низации трудоемких процес
сов, укреплению кормовой 

_ базы. На зимовку 1969 —
■ 1970 гг. будет заготовлено 

23 тысячи тоцн грубых кор
мов, 27 тысяч тонн' силоса, 
700 тонн травяной муки.

Земледельцы района по
ставили перед собой цель 
обеспечить сбор зерна с 
каждого гектар'а по 12—-15 
и картофеля —' цо 140 
центнеров.' На поля будет 
внесено 40 тысяч тонн орга
нических и тысяча тонн ми
неральных удобрений. Ме
лиораторы • проведут куль- 
туртехнические работы на 
плошади 1.800— 2.000 гек
таров.

На ' сельскохозяйственных 
предприятиях намечено в 
этом году повысить произ
водительность труда и сни
зить себестоимость сельско
хозяйственной продукции на 
1 процент.

Определены мероприятия 
по культурно-бытовому 
строительству и электрифи
кации сел.

Б нашем районе, как и в 
других, северных районах,' 
ощущается недостаток ква- 

• лифицированных кадров. Б 
этом году мы намечаем по
высить квалификацию чер^з 
курсы 75 сельских механи
заторов, 75 доярок. Совхо
зы наметили послать 16 сти
пендиатов в вузы и технику
мы. В сельском профессио
нально-техническом учили
ще и в совхозах подготовим 
55 механизаторов. В зоотех
нических и агротехнических 
кружках, в районной эконо
мической школе, в двухго
дичной школе по изучению 
передового опыта пройдут 
переподготовку многие сель
ские труженики,

1969 год — решающий 
год в борьбе за выполнение 
заданий пятилетки. Тружени
ки района прилагают усилия, 
чтобы успешно завершить 
пятилетку, достойно встре
тить столетний юбилей до
рогого вождя В. И. Ленина.

А. КОНЮХ,
первый секретарь Ilapa- 

бельского райкома 
КПСС.

С первых дней нового го
да руководители завода уста
новили более действенный 
оперативный контроль за по
грузкой и разгрузкой ваго
нов. Это сразу дало замет
ные результаты. За первую 
пятидневку месяца все же
лезнодорожные операции 
производились в точном со
ответствии с графиком.

Но так продолжалось не
долго. 9 января в 7 часов 
30 минут был подан вагон 
под погрузку металлолома. К 
работе приступили только в 
9 часов утра. Бригада про
работала до трех часов и 
ушла. На другой день про
должили погрузку вагона 
только в 10 часов утра и на
долго затянули ее. Таким об
разом, вагон простоял сверх 
нормативного времени 27 ча
сов.

9 января в 7 часов 30 ми
нут был поставлен вагон под 
разгрузку. Начали ее только 
в 9 часов утра. И снова 
сверхнормативный простой 
вагона.

11 января в 8 часов утра 
был поставлен под разгруз
ку вагон со сталью. К работе 
приступили только в 10 ча
сов утра.

13 января надолго затя
нули разгрузку вагона с уг
лем. И снова штраф.

В использовании подвиж
ного состава по железной 
дороге на учете должна 
быть каждая минута. Но ру
ководители транспортного 
цеха завода забывают об 
этом.

Начальник ■транспортного 
цеха М. Д. Пылаев считает, 
что вагоны под погрузку и 
выгрузку должны ставить, 
приноравливаясь к распоряд
ку рабочего дня цеха, а не 
наоборот.

Такая позиция руководи
теля цеха и приводит к тому, 
что вагоны не начинают раз
гружать или производить 
погрузку сразу, если они по
ставлены в «неурочное вре
мя».

Бригады грузчиков рабо
тали в одну смену. Такая 
система организации труда 
также ведет к сверхнорма
тивным простоям вагонов да- 
и к перерасходу заработной 
платы.

'Уже давно идет разговор 
об организации работы груз
чиков в две смены. Но даль
ше все заканчивается благи
ми пожеланиями.

Начальник железнодорож
ной ветки П. А. Никитин по 
существу не осуществлял 
действенного контроля за по-: 
грузкой и разгрузкой ваго
нов. Он ограничивался реги
страцией сверхнормативных 
простоев подвижного соста
ва и не добивался настойчи
во принятия оперативных 
мер.

Приказом по заводу сле
довало бы четко определить 
обязанности и меру ответст
венности руководителей 
транспортного цеха и желез
нодорожной ветки за свое
временную погрузку и вы
грузку вагонов.

С начала года была введе
на пятидневная отчетность 
по железнодорожным опера
циям. Для начала, быть мо
жет, это было и хорошо. Но, 
как показала практика,, 
контроль за использовани
ем подвижного состава 
нужно осуществлять по
вседневно. Только при этом 
условии можно будет преду
предить сверхнормативные 
простои вагонов. А  в этом 
— главное.

Н. ФЕДОРОВ.

Об утверждении Томснор городской 
избирательной комиссии по выборам 
в Томский городской Совет 

д е п у т а т о в  т р у д я щ и х с я
Р е ш е н и е  Томс к о г о о б л и с п о л к о м а
No. 43 ^

(
На основании статей 51-й 

и 52-й «Положения о выбо
рах в краевые, областные, 
окружные, районные, город
ские, сельские и поселковые 
Советы депутатов трудя
щихся РСФСР»

исполнительный комитет 
решил:

Утвердить Томскую город
скую избирательную комис
сию по выборам в Томский 
городской Совет депутатов 
трудящихся в составе сле
дующих представителей об
щественных организаций и 
обществ трудящихся:

Председатель избиратель- 
вой комиссии Бычков Алек
сандр Петрович — от сту
дентов, научных работников, 
преподавателей, рабочих и 
служащих Томского ордена 
Трудового Красного Знаме
ни государственного универ
ситета им. В. В. ■ Куйбышева.

Заместитель председате
ля избирательной комиссии 
Новиков Павел Иванович — 
от рабочих, инженерно-тех
нических работников и слу
жащих Томского отделения 
института «Теплоэлектро- 
проект».

Секретарь избирательной 
комиссии Черников Борис 
Васильевич — от Томской 
городской коммунистической 
организации.

Члены избирательной 
комиссии:

Бабанская Людмила Алек
сандровна —  от организа
ции профессионального сою
за рабочих электростанций и 
электротехнической про
мышленности завода «Том- 
кабель», г. Томск;

Белогурова Любовь Алек
сеевна — от организации 
профессионального союза 
рабочих машиностроения

28 января 1969 года
Томского электромеханиче
ского завода им. В. В. Вах
рушева;

Богданова Мария Василь
евна —  от организации про
фессионального союза рабо
чих машиностроения Пятого 
государственного подшипни
кового завода, г. Томск;

Бычкова Галина Петровна
—  от коммунистической ор
ганизации Томского' электро
лампового завода, г. Томск;

Германович Валентина 
Малахневна —  от работни
ков Государственного архива 
Томской области;

Морозов Павел Алексайд- 
рович — от Томской област
ной организации Доброволь
ного общества содействия 
Армии, Авиации и Флоту;

Мотовилова Тамара Ива
новна — от организации про
фессионального союза рабо
чих электростанций и 
электротехнической промыш
ленности завода «Сибэлект- 
ромотор», г. Томск;

Нестерова Людмила Ни
колаевна — от коллектива 
учителей и технических ра
ботников средней школы 
№  6 г. Томска;

Онуфриенко Лариса Пет
ровна — от коллектива ме
дицинских работников поли- 
клиникй* № 5 г. Томска;

Полин Анатолий Иванович
— от Томской городской ор
ганизации Всесоюзного Ле
нинского' Коммунистического 
Союза Молодежи.

Председатель исполкома
областного Совета депу- 

. татов трудящихся 
И. ЛУКЬЯНЕНОК.

Секретарь исполкома
областного Совета де

путатов трудящихся 
П. БЕЛЕНКО.

За учебниками-механизаторы
Новая совершенная техни

ка требует от механизаторов 
более глубоких знаний. Тот, 
кто несколько лет назад по. 
лучил механизаторские пра- 
ва. теперь ежегодно повы
шает свою квалификацию на 
курсах. Вот и нынче за пар
ты сели десятки механизато
ров из совхозов нашего рай- 
она. Занятия по цовьппению 
квалификации бьши органи

зованы в сельском профес
сионально-техническом 'учи
лище № 2 г. Колпашева. 
Первые 25 человек получи
ли права механизаторов ши
рокого профиля 1— 2-го 
классов и уже вернулись на 
фермы.

Д. КУЛЬМЕНЕВ, 
главный инженер Кол, 
нашенского управления 
сельского хозяйства.

Приезд в Москву Президента 
Народной Республики Южного Йемена

в  Москву по приглашению 
Президиума* Верховного Со
вета СССР и Советского пра
вительства с официальным 
визитом 28 января прибыл 
Президент Народной Респуб
лики Южного Йемена Ках- 
тан Мухаммед аш-Шааби.

Высокого гостя и других

государственных деятелей 
дружественной страны встре
чали Председатель Прези
диума Верховного Совета 
СССР Н. В. Подгорный, 
первый заместитель Предсе
дателя Совета Министров 
СССР Д. С. Полянский и 
другие официальные лица.
. (ТАСС),.' ,
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Молоко, масло, мясо, 
колбасные изделия... В 
каждом продовольствен
ном магазине сегодня эти 
продукты так же постоян
ны, как, например, сопь 
или сахар. Это овещест
вленный труд тех, кто доит 
коров, пасет и кормит скот, 
труд тех, кого мы назы
ваем работниками животно
водства.

Год от года постав;:оют 
больше продуктов живот
новодства труженики сел 
Томской области. На фер
мах больше стало скота, воз
росла его продуктивность. 
Еще несколько лет назад 
надой в три тысячи кило
граммов молока на кооову 
дпя подавляющего боль
шинства колхозов и совхо
зов области считался недо* 
сягаемым. Л в прошпом 
году уже, 800 доярок пере
шагнули этот рубеж. Более 
пятидесяти из них. надоили 
свыше четырех тысяч ки
лограммов молока на 
корову. Есть у нас уже

пять ДОЯрОК’ПЯТИТЫСЯЧ.
ниц. Отрадно, ЧТО резко 
возросло производство 
продуктов животноводства 
в северных районах, там, 
где сегодня передний край 
бурно развивающейся неф
тяной, газовой и лесной 
промышленности.

Однако, как подчеркива
лось на октябрьском Пле
нуме ЦК КПСС, сейчас уже 
необходимо по-новому 
оценивать результаты рабо
ты, учитывать, насколько 
достигнутый уровень произ
водства удовлетворяет по
требности населения в про
дуктах питания, а промыш
ленности — в сырье.

Поэтому, соизмеряя по
требности населения обла
сти с объемом производи
мой животноводческой про
дукции, приходится кон
статировать, что темпы раз
вития животноводства пока 
нельзя считать удовлетво
рительными, они отстают от 
возрастающего спроса на
селения. От заданий пяти

летнего плана отстают тем
пы производства мяса. За 
истекший год поголовье 
крупного рогатого скота 
возросло всего на один 
процент, а численность 
свиней, овец и птицы даже 
сократилась. Из-за яловости 
маточного поголовья и па
дежа скота хозяйствами об
ласти не получено около 
семи тысяч тонн мяса. В 
результате неудовлетвори
тельной организации труда, 
примитивной технологии 
выращивания, откорма и 
нагула скота во многих кол
хозах, и совхозах привесы 
молодн$1ка в прошлом году 
оказались ниже, чем в 
1967 году. Сроки откорма 
растягивались, что снижа
ло интенсивность откорма 
и удорожало продукцию. 
Одиннадцать процентов 
крупного рогатого скота 
сдано на мясокомбинат ни
же средней и тощей упи
танности. Средний вес од
ной головы проданного го
сударству молодняка в

прошлом году составил
270—2TS килограммов.

За последние годы рез
ко сократилось производ
ство свинины. При интен
сивном использовании ма
точного поголовья колхозы 
и совхозы области могли 
бы вырастить в прошлом 
го;^у на 60—65 тысяч поро
сят больше, чем было полу
чено и сохранено фактиче
ски.

В четвертом году пяти
летки от хозяйств области 
на заготовительные пункты 
по плану поступит 41 тыся
ча тонн мяса (в живом ве
се). По сравнению с преды
дущим годом закупки 
должны возрасти на 13 
процентов. В еще большей 
мере следует увеличить 
производство мяса, дабы 
иметь задел для последую
щего увеличения продажи. 
Задача эта не из легких, но 
резервы для ее выполне
ния имеются. щ

Сейчас труженики сель
ского хозяйства области на

мечают меры для дальней
шего увеличения производ
ства продукции животно
водства. Значительное вни
мание уделяется увеличе
нию производства й прода
жи мяса. Принимаются по
вышенные социалистиче
ские обязательства на рай
онных слетах передовиков 
сельского хозяйства, в кол
хозах, совхозах и на фер
мах. Определяются меры 
для совершенствования 
технологии механизации 
трудоемких процессов, рас
ширению производствен
ных площадей и т. д. В 
этой работе принимают 
участие специалисты, ра
ботники ферм, партийные и 
советские организации.

Вопросам резкого увели
чения производства и про
дажи продукции- животно
водства и, в частности, мя
са, было посвящено и со
стоявшееся в редакции га
зеты «Красное знамя» со
вещание за круглым сто
лом, на котором присутст

вовали секретари партко
мов колхозов и совхозов, 
председатели рабочих ко
митетов, специалисты сель
ского хозяйства, животно
воды, директора машинно
мелиоративных станций, ра
ботники печати. Участники 
беседы обменялись опы
том организации соревно
вания среди животново
дов, вносили предложе
ния, что нужно сде
лать для того, чтобы уве
личить вклад сельских 
тружеников в выполнение 
заданий пятилетки и во все
народное соревнование в 
честь предстоящего столе
тия со дня рождения В. И. 
Ленина.

Во всех выступлениях 
можно проследить четыре 
темы, четыре основных 
фактора, от которых, по 
мнению участников бесе
ды, зависит увеличение 
производства и продажи 
животноводческой продук
ции.

Р Е З Е Р В Ы
МЯСНОГО

В С Т Р Е Ч А  
ЗА КРУГЛЫМ СТОЛОМ 
Р Е Д А К Ц И И

М О Л О Ч Н О Г О
Ц Е Х О В
ш и

СТИМ УЛЫ  
М ОРАЛЬНЫЕ 
и М АТЕРИАЛЬНЫЕ

Повышение производительности труда неразрывно свя- 
зано с социалистическим сорев1нованием трудящихся.

За ируглым столам разговор о соревновании наизотно- 
водов начал секретарь парткома колхоза «Гигант» Ше- 
гарского района П. А. Глазырин.

— Чтобы сарввнова1Ние на фермах было nojHacTQHLpeMy 
действенным, чтоб люди с желанием шли работать в жи
вотноводство, — сказал тов. Глазырин, — правление и 
партком колхоза стремятся создать тем, кто трудится на 
фермах, все условия для плодотворной работы и отдыха. 
Двухсменная работа, регулярные выходные дни, подвоз
ка на колхозном транспорте к месту работы намного 
облегчили труд Ж1ивотноводов.

На каждой ферме есть красный уголок, где в свобод
ное время люди могут отдохнуть, почитать, послушать 
агитатора. Периодически проводятся вечера чествования 
ветеранов труда, передовиков производства. Так, недавно 
чествовалась семья Крючковых, в которой трое — мать 
и две дочери— добросовестно работают на ферме.

Помимо моральных стимулов (занесение на Доску по
чета, вручение вымпелов и т. д.), разработана система 
материального поощрения за сверхплановую продукцию.

На результаты, работы животноводов постоянное злия- 
ние оказывает партийная организация колхоза. 21 комму- 

' нист трудится непосредственно в животноводстве. Это 
.цементирующая сила, которой по плечу большие задачи. 
Повседневная забота парткома и правления колхоза о 
тех, кто работает на фермах, разрешила трудную в свое 
время для колхоза проблему кадров. Сейчас в животно
водство идут работать охотно; Из 40 доярок — 18 моло
дых, в возрасте до двадцати пяти лет.

— В нашей партийной организации постоянно ищут 
йовые формы политической работы,, — рассказал секре
тарь парткома колхоза имени XXI съезда КПСС Кожев- 
никовского района Г. А. Маляров. — Это позво.ляет тес
нее сплотить людей, лучше их знать. Повседнев
ное внимание колхозный партком уделяет организа
ции социалистического соревнования. Большую помощь в 
этом оказывают нам агитаторы. Чтобы деятельность их 
была более конкретной и. целенаправленной, каждый аги- 
татор составляет свой личный план работы, который ут
верждается парткомом. В канун нового года по'литинфор- 
маторы по направлению парткома побывали на каждой 
ферме, поздравили людей с праздником, привезли им 
торты, конфеты, задушевно побеседовали с теми, кто 
трудился в канун праздника.

Совершенствуется и система материального стимулиро
вания животноводов. В прошлом году победительница со
ревнования доярка Н. М. Варфоломеева получила ценную 
премию — холодильник. Дополнительная оплата и пре
мии были выданы и другим работникам ферм. Победите
ли соревнования в этом году будут также премированы 
ценными подарками, туристическими путевками.

О том, как районная газета способствует развертыва
нию социалистического соревнования животноводов, рас
сказал редактор районной газеты «Сельская правда» 
И. Ф. Шишов.

В Зырянском районе ртало традицией устраивать 
встречи по профессиям. Иногда это,^елается в стенах ре
дакции, иногда— у кого-либо из соревнующихся. Встреча
ются доярки, телятницы, начальники механизированных

отрядов... В дружеокой беседе происходит обмен опыгфзй, 
вскрываются резервы, заключаются договоры на сорев
нование. На страницах газеты обстоятельно освещаются 
подобного рода Встречи, затем газета в течение года рас
сказывает о соревнующ.ихся, и весь -район в курсе этого 
соревнования. Проводятся повторные встречи, на кото
рых уже подводятся итюги соревнования, определяется 
победитель, причем газета является своего рода арбит
ром в трудовом соперничестве.

Гласности соревнования животноводов в значительной 
мере способствует ежемесячно публикуемый бюллетень о 
работе- доярок, телятниц, скотников, пастухов.

За круглым столом состоялся обмен мнениями по воп- 
росам материального стимулирования животнозодов. 
Главный вывод, к которому пришли присутствующие: 
широко распространенная форма материального стимули
рования —  дополнительная оплата — должна выдавать
ся лишь за сверхплановую продукцию, за лучшие показа
тели в труде, а ни в коей мере не подменять основную 
оплату. .

ОРГАНИЗАЦИИ Т Р У Д А -  
НАУЧНУЮ  О С Н О В У

В беседе за круглым столом было подробно рассказа
но о двухсменной работе животноводов колхоза «Гигант» 
Шегарского района. Прогрессивная форма организации 
труда прочно прижилась в этом хозяйстве. На двухсмен- 
ку перешли коллективы трех молочнотоварных ферм. В 
основном благодаря двухсменной работе, решена пробле
ма кадров. На фермы потянулась молодежь. У доярок 
больше теперь возможностей учиться, участвовать в об
щественной жизни. Улучшились производственные пока
затели. Надои на фермах растут. Строже соблюдаются 
зооветеринарные требования.

К сожалению, научно обоснованная и передовым опы
том выработанная организация труда, существует далеко - 
не на всех фермах области. Особенно страдают этим кол
лективы, занимающиеся производством мяса. Сплошь и 
рядом в хозяйствах отко|рм скота ведется неэкономично, 
устаревшими методами.

В ряде районов слабо осуществляется внутри- и меж- 
' хозяйствеиная специализация производства свинины и 

говядины, нередко откормочно:е поголовье рассредоточено 
по многочисленным фе:рйам, что затрудняет внедрение 
механизации трудоемких процессов, намплентование от
кормочных гуртов.

Как отмечалось на совещании, внимания заслуживает 
идея создания мешхозяйственных откормочных пунктов. 
Об организации такого пункта, в частности, говорил 
секретарь парткома колхоза «Комсомолец» Асиновского 
района В. Г. Агеев. Это значительно удешевит производ
ство мяса, П031ВОЛИТ вести его более интенсивно.

Зоотехник совхоза «Степановский» Томского района 
И. Ф. Лаев на встрече в редакции говорил о том, khik 
коллектив свинофермы изменил ранее существовавший 
порядок, при котором поросята, проходя периоды откор
ма, пер-едавалясь от одной работницы к другой. Теперь 
большинство-свинарок, приняв группу маленьких поросят, 
выращивает ее до конца. Такая технология положительно 
отразилась на тр.удовых показателях животноводов, по
высила чувствф ответственности за поголовье.

Или взять двухомеяиую работу. Выгода ее доказана 
практикой. А сколько сейчас животноводческих коллею 
тивов работают в две смены? В .областном управлении 
сельского хозяйства называют десять. Но и эта цифра 
весьма условна. Причем из свиноводческих ферм на двух- 
сменку окончательно перешла лишь одна (колхоз «Искра» 
Первомайского района).

Велика роль специалистов в организации про-извод- 
ства. Идет активная ломка годами складывавшихся 
норм, привычек. О том, как много зависит имен
но ■ от позиции специалиста, убедительно свиде

тельствует опыт зоотехника колхоза «Гигант» П. С. 
Еремина. Прежде чем вводить двухсменку на фермах, 
он всесторонне изучил передовую организацию труда, 
убедил животноводов в. ее целесообразности, подобрал 
пары доярок, разработал и обсудил с ними иовый распо
рядок дня, правильно разместил коров в помещениях 
и т. д. Ну и, конечно, длительное время он строго :«он- 
тролировал двухсмвиную работу ' Ж1ИвоТ|Новодов. Такой 
последовательности, настойчивости в проведении- своей 
линии некоторым специалистам не хватает.

Во время редакционной встречи неоднократно выска
зывалась мысль о том, что в правильной организации 
труда на фермах, В1недреняи элементов НОТ в животно
водстве заложена гарантия успехов.

БОЛЬШ Е К О Р М О В -  
БОЛЬШ Е ПРОДУКЦИИ

Из года в год в нашей области улучшается кормовая 
база общественного животноводства. Если четыре-пять 
лет назад на условную голову скота в стойловый период 
приходилось 11 — 13 кормовых единиц, то в нынешнюю 
зимовку — 15,6. И тем не менее проблему кормовой 
базы во многих колхозах и совхозах нельзя считать раз
решенной. Об этом говорили участники беседы.

—  На наших фермах, — сказал секретарь парткома 
колхоза «Комсомолец» Асиновского района В. Г. Агеев,
— много скармливают скоту продовольственного зерна, в 
частности, пшеницы. Это не по-хозяйски.

■Концентраты действительйо занимают большой удель
ный вес в кормовом балансе. Суточный рацион условной 
головы крупного рогатого скота состоит нынче из 6,8 кор
мовой единицы, из которых 3,1 кормовой единицы прихо
дится на концентраты. Это по области. А  в Чаинском 
районе, например, из рациона в 6,7 кормовой единицы на 
долю концентратов приходится 4,9.

Чрезмерное кормление концентратами не только удоро
жает продукцию, но и, по мнению специалистов, отрица
тельно' сказывается на жизнедеятельности животных.

Чтобы обеспечить высокую продуктивность крупного 
рогатого скота, советуют зооветработники, удельный вес 
концентратов должен занимать в рационе не более 2 0 — 25 
процентов.

Плохо используются или почти не используются в не
которых хозяйствах такие резервы повышения продук
тивности скота, как введение в рацион хвойной муки, 
комплекса микроэлементов, применение биостимуляторов 
роста, минеральной подкормки, подсаливания кормов, 
дрожжевания.

Это происходит, отметили участники беседы, по двум 
причинам. Первая — это просто нежелание, забывчивость 
некоторых руководителей хозяйств и специалистов. А  
вторая причина — не всегда можно достать то, что нуж
но.

Высказали участники беседы претензию и к областно
му управлению сельского хозяйства. В большинстве, хо
зяйств в настоящее время не проводится дрожжевание 
кормов, потому что негде достать дрожжей. А  специали
сты управления недостаточно активно «пробивают» этот 
вопрос.

Участники беседы отмечали, что в некоторых хозяйст
вах низка культура земледелия, мало вносится под кор
мовые культуры органических и минеральных удобре
ний. Но если производство кормовых культур все-такй 
растет, улучшается качество силоса, то. количество заго
тавливаемого сена в последние годы остается приблизи
тельно на одном уровне. Урожайность естественных трав 
не превышает, как правило, 10 центнеров с гектара.

Сенокосных угодий в области достаточно, но выкаши
вается из них всего 30— 35 процентов. Неиспользуемые 
сенокосные массивы находятся главным образом на севе
ре области.

В связи с развитием нефтяной и газетой промыш

ленности. на томском севере необходимо интенсивно 
развивать сельское хозяйство, — сказал директор Кар- 
гасокской ММС В. И. Зуев. — Сейчас в совхозах Карга- 
сокского района насчитывается 2.700 коров. Таким коли
чеством скота располагает среднее хозяйство южчЬго 
района. Увеличить поголовье — значит увеличить произ
водство кормов. Для этой цели.-созданы машинно-живот
новодческая и машинно-мелиоративная станции.'

Коренное и поверхностное улучшение лугов и пастбищ 
— могучий рычаг в обеспечении общественного скота 
нормами. Примеров' тому участники беседы привели 
немало. В совхозе «Чажемтовский» .Колпашевского райо
на срезали фрезой ночки на площади 60 гектаров, внес
ли удобрения. Урожайность трав возросла в два с лиш
ним раза.

В начале прошедшего года мелиораторы Каргасокской 
ММС произвели поверхностное улучшение части лугов 
совхоза «Каргасокский». Раньше на этих участках заго
тавливали около 500 тонн сена, в этом году заготовили 
900.

В других районах мелиоративные работы на лугах и 
пастбищах также дают, болйшой эффект.

— Однако, — сказал В. И. Зуев, — до сих пор оста
ется открытым вопрос об обеспеченности семенами .пуго- 
пастбищных трав для подсева на лугах. Вот мы на пло
щади 350 гектаров выкорчевали отдельные деревья, сре
зали кустарник, провели фрезерование. На этой площади 
нужно подсеять траву, а семян в хозяйстве нет.

Один из резервов увеличения производства мяса и мо
лока — создание «зеленого конвейера». Как констатиро
вали участники беседы, первые шаги в этом направле
нии сделаны в Зырянском и Кожевниковском районах. 
Медлят с созданием «зеленого конвейера» в Бакчарском, 
Асиновском, Шегарском и Томском районах, а ведь имен
но в этих районах плохо с пастбищами.

Решающее слово в создании кормовой базы должна 
' сказать агрономическая служба области. По поручению 
участников беседы сотрудник редакции на следующий 
день встретился с начальником отдела земледелия и се
меноводства облсельхозуправлення Н. П. Округиным.

.— Проблема семян лугопастбищных трав разрешает
ся,— заверил Николай Петрович. — Во всех районах соз
даны семенные участки. В 1967 году мы завезли из 
Польши 32 тонны семян лугопастбищных культур и по
сеяли их на площади 2.000 гектаров. В 1968 году засея
ли еще 1.500 гектаров. Если раньше у нас не было собст
венных семян, то в прошедшем году собрали 400 центне
ров. Часть семян будет-выдана на залужение нуждаю
щимся хозяйствам уже в этом году.

В достаточном 1{Оличестве будут обеспечены хозяйст
ва семенами силосных культур, подсолнечника-и нуузику. 
Почти во всех хозяйствах намечается расширить площа
ди под кормовые культуры. Чтобы обеспечить обществен
ный скот зеленым кормом на весну, засеяно 2.500 гекта
ров озимой рожью на. «зеленый конвейер» (годом раньше 
на «зеленый конвейер» было засеяно всего 800 гектаров 
озимой рнси).

Пополнится запас белка в грубых и сочных кормах. 
Область получит на семена 800 тонн гороха и 3.000 тонн 
вики. Больше в нынешнем году поступит минеральных 
удобрений, в частности, азотных для подкормки лугов, 
пастбищ, силосных культур.

ТО Л ЬКО  в КО М П Л ЕКСЕ!
Дальнейшее развитие животноводства немыслимо без 

комплексной механизации ферм. «Н адо,-— говорилось на 
октябрьском Пленуме ЦК КПСС, — максимально уско
рить переход от частичной к комплексной механизации 
всех отраслей сельского хозяйства,, как основе повыше
ния производительности труда и эффективности общест
венного производства». Естественно поэтому, что обсуж
дение этой проблемы вызвало особенно оживленную ре
акцию участников беседы за круглым столом.

Свиноводство в совхозе «Маяк» Первомайского района 
■— одна из ведущих отраслей. Ежегодно здесь получают 
свыше 4.000 поросят. Однако прошлогоднее свое обяза
тельство по производству свинины здесь не выполнили. 
Заведующий этой фермой П. И. Воронин сказал в своем 
выступлении, что отсутствие механизации в свинарниках 
сдерживает развитие животноводства, удорожает мясо, 
создает большие трудности в работе свинарок. «Маяк» '— 
передовое хозяйство в районе, и возможности для быстро- 

■ го увелич.ения производства свинины здесь немалые, од
нако н.е только в старых помещениях не механизирован 
труд, но и в недавно построенном свинарнике все работы 
выполняют вручную.

Председатель рабочего комитета колхоза имени XXI 
съезда КПСС Кожевниковского района Б. П. Симонов го
ворил о несовершенстве проектов животноводческих по
мещений. Проектировщики не учитывают современную 
технологию. производства, а также сибирские условия, а 
добиться изменений в проектах практически невозможно. 
Внедрить комплексную механизацию в новых скотных 
дворах можно только после их переделки.

— В'ажно добиться полного взаимопонимания между 
руководителями организаций, ответственных за внедре
ние комплексной механизации на фермах. Ведь нередко 
они не могут прийти к с'оглашению по самым пустяковым 
вопросам, —. сказал в своем выступлении секретарь 
парткома колхоза «Заветы Ильича» Бакчарского района 
Я. А. Данилишин.

На большинстве ферм преобладает ручной труд. Час
тичная механизация не дает заметного повышения про
изводительности труда и экономической эффективности 
производства.

Особого внимания заслуживают вопросы технического 
обслуживания машин и механизмов, установленных на 
фермах. Сейчас контроль за их работой весьма слаб. Для 

- проведения профилактики и текущего ремонта оборудо
вания необходимо в каждом хозяйстве создать специаль
ные бригады.

Во время беседы за круглым столом затрагивались и 
вопросы укрепления производственной базы строительно
монтажного управления областного объединения. «Сель
хозтехника». Сельские монтажники не имеют мало- 
мальски удовлетворительной технической базы, и поэтому 
все работы по механизации ферм ведутся примитивно.

Во всех районах, где есть участки СМУ, в ближайшие 
два-три года будут построены мастерские. Есть уже их 
проекты. В каждой мастерской будут гараж, склад, место 

, для работы монтажников, бытовка. Для Шегарского уча
стка строительство мастерской уже заканчивается. В те
чение двух лет производственную базу СМУ предполага- ■ 
ется расширить вдвое. Для этого уже и часть денег вы
делена.

А  пока у СМУ нет необходимой базы, изготовление' 
всего нестандартного оборудования, заготовки, узлы для 
механизации ферм решено разместить на заводе «Респуб
лика». Здесь приняли заказ и приступили к составлению 
мероприятий для его выполнения.

СМУ пока хоть и маломощная организация, но она мог
ла бы сделать намного больше, чем делала до сих пор. Су
ществует такой порядок: в первом квартале строитель
ные организации должны сдавать для монтажа оборудова
ния' 20 процентов всего объема строительства, во втором 
— 25, в третьем — 30 и в четвертом — 25. На деле же 
выходит, что в начале года у монтажников почти совсем 
нет фронта работ, только в третьем квартале их начи
нают загружать, а в четвертом им уже. как говорится, и 
передохнуть некогда. Чтобы удержать рабочих, в начале 
года приходится работать на неплановых объектах и да
же расходовать фондовые материалы. Строители должны 
принять все меры для того, чтобы работать в течение 
всего года ритмично. Тогда и вклад -сельских монтажни
ков в механизацию ферм будет значительно весомей.

На октябрьском Пленуме. ЦК КПСС отмечалось, что 
комплексная механизация ферм ■— задача не только 
экономическая, но и социальная. Труд животновода надо 
сделать привлекательным и не таким тяжелым, каким 
он является сейчас. Тогда юноши и девушки, закончив
шие школу, охотней пойдут на фермы.

Ускорение комплексной механизации ферм позволит 
увеличить производство животноводческой продукции и,.в 
частноети, мяса, удешевить его себестоимость.

V
Встреча за круглым столом была полезной как для работ

ников сельского хозяйства, так и для журналистов. Она по
могла определить совместные задачи по дальнейшему уве
личению производства продуктов животноводства в нашей об
ласти. Разговор на эту тему будет продолжен на страницах 
газеты, в колхозах и совхозах и, безусловно, поможет решить 
большие задачи, которые поставили перед собой труженики 
сельского хозяйства области в обязательствах, принятых в 
честь предстоящего столетия со дня рождения В. И. Ленина.

(Материалы о встрече за круглым столом подготовили 
работники газеты «Красное знамя» В. MAKUJEEB, Ю. НЕСТЕРОВ. А. ПЯТНИЦЫН, Г. ЖЕЛОНКИН, Г. ЕВТРО- ПОВА)!
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ИЛИ ЦЕННОЕ С Ы Р Ь Е ?
Несколько лет назад на 

заводском причале потребо-, 
валось построить подкрано
вые пути. Рабочим приш
лось в полном смысле про
рубать траншеи, потому что 
берега Кети в этом месте 
оказались «искусственны
ми» — из многометрового 
слоя отходов лесопиления—■ 
срезки. И поныне ежедневно 
автомашины выврзят отходы 
в отвалы. Часть их жители 
Колпашева отбирают себе 
на дрова, ’остальное сжигает
ся.

А посмотрите, что делает
ся в леспромхозах. Тот, кто 
бывал в делянах, не мог нз 
поражаться, с какой расто
чительностью мы использу
ем лесные богатства. Мало 
того, что на нижних склада.х 
полыхают костры, которые 
пожирают сучья, хвою, вер- 

■ шины. Поваленные хлысты 
подчас остаются гнить в ме
стах лесоравработок.

Научно-практическая кон
ференция по проблемам раз- 

- вития и размещения произ- 
' водительных сил области, 

проходившая летом прошло
го года в Томске, пришла к 
выводу, что Министерство 
лесной и деревообрабаты
вающей промышленности

СССР должно обеспечить 
ускоренное развитие лесной 
и деревообрабатывающей 
промышленности в нашей 
области на базе комплексной 
переработки древесины.

Считается целесообраз- 
ны.м н 1975 году Объем вы
возки древесины довести до 
13— 14 миллионов кубомет
ров, а объем переработки к 
этому же сроку — до 6 ,5— 7 
миллионов кубометров в 
год.

Комбинат «Томлес»— пока 
единственное в области 
объединение, занимающееся 
эксплуатацией лесов. Глав- 
ное направление его работ 
— поставка деловой древе
сины потребителя.м. Лишь 
очець незначительное место 
занимает лесохимическая 
эксплуатация.

А  отходы все растут. На
сколько мне известно, уже 
на 1970 год планируется вы
везти 8 миллионов 870 ты . 
сяч кубометров древесины, 
выработать -свыше полутора 
миллионов кубометров пило
материалов. К 1975 году 
вывозка чуть ли не удвоит
ся. Эти цифры, конечно же, 
радуют, но в то же время 
заставляют серьезно заду^ 
маться над второй стороной

дела — использованием от
ходов. Давайте подсчитаем. 
Только на лесопильных 
предприятиях уже через год 
отходов будет 850 тысяч 

, кубо.метров, а если еще 
учесть поставку дров, эта 
цифра возрастет до 900 ты
сяч кубометров. В леспром
хозах к 1975 году отходов 
будет оседать свыше 3 мил
лионов кубо.метров.

Задумаемся: отходы эго
или ценное сырье? По-мое
му, понятие «отходы» давно 
устарело. При современном 
развитии отечественного обо
рудования и технологии от
ходы леса надо считать цен
ным сырьем.

Мне приходилось бывать 
на деревообрабатывающих 
предприятиях Западной и 
Восточной Сибири, беседо
вать с инженерами-коллега- 
ми, сравнивать. Я пришел к 
выводу, что наиболее прием
лемым вариантом использо- 
ванця отходов и низкокаче
ственной древесины в нашей 
области является строитель
ство, с учетом размещения 
предприятий, нескольких 
домплексов переработки. В 
этом случае лесные пред-' 
приятия смогут без особых 
трудностей организовать

дробление отходов на техно
логическую щепу, получат 
сбыт низкокачественной 
древесины. Отечественный и 
зарубежный опыт подсказы
вает, что транспортировка 
технологической щепы даже 
за '3 0 0 — 500 километров 
оказывается вполне рента
бельным делом.

Я, например, детально оз
накомился с опыто.м работь! 
Костопольского комбината 
по изготовлению технологи
ческой щепы. Подсчитайте 
сами: стоимость дробильной 
установки — 15 тысяч руб
лей, затраты на производ
ство одного кубометра щепы 
■— 6 руб. 05 коп., а отпуск
ная цена этой продукции — 
17 руб. 90 коп. Таким об
разом, вьгго1Да для всех 
предприятий очевидна!

Предлагаемый вариант 
позволяет по.лностью исполь- 
зо(ваагь отходы и низкокаче
ственную древесину. Кроме 

, того, значительно улучша- 
' ются технико-экономические 
показатели лесных предприя
тий, *а это немаловажный 
факт. Если правильно орга- 
низо-вать дело, в течение од
ного года предприятия нач
нут выпускать технологиче
скую щепу. Полностью ре

шить проблему можно 
пять лет.

Высокая эффективность 
использования отходо'в не 
вызывает сомнения. Для убе- 
дительности приведу некото
рые цифры. Затраты на про
изводство древесностружеч
ных и древесноволо'книеты.х 
плит окупаются за 2,5 года, 
гидролизное производство 
— за 2 года, производство 
древесной муки — за полто
ра. Эти цифры говорят сами 
за себя. Ориентировочная 
сумма прибыли от реализа
ции продукции из лесных от
ходов нашей области соста
вит свыше полутора милли
ардов рублей.

Решение, вопроса не тер
пит отлагательства. Прош
логодняя научно-практиче
ская конференция сделала 
вывод, что к 1980 году объ
ем вывозки древесины в об
ласти нужно довести до 
18— 20 миллионов кубомет
ров. Учитывая крупные за
пасы древесины в сочетании 
с водными и энергетически
ми ресурсами, близость по
требителей, конференция 
пришла к выводу, что уже в 

■ этом тоду ' следует • начать 
строительство Асинозскота 
лесопромышленного ком
плекса. В перспективе в бли
жайшие годы будет законче
но проектирование лесопро
мышленного комплекса в 
Колпашеве с переработкой 
3 ,5— 4 миллионов кубой}ет- 
ров древесины в год. А там 
встает вотрос о строительст
ве такого ' же комплекса в 
Каргаске. Намечается также 
организация и строительство

за специализированных хо-
зяйств по комплексному ис- 1® 
пользованию богатств кедро- |5 
вых лесов. ;:S

Однако все эти планы |5 
начнут претворяться в 'Н 
жизнь и приносить отдачу ГЕ 
через 10— 15 лег, а мы сего- |Е 
дня ежедневно сваливае.м в |vS 
отвалы ценнейшее сырье. ,■ S 
Вот почему я предтагаю|!Н 
самый простой и вьп:одный|'5 ; 
вариант — не сжигать отхо-|'Е : 
ды, не сбрасыватг. нх в с)тьг-, Е 
лы, а выпускать тохнологи- j  “  
ческую щепу и орг,ччп;Фвать'^ 
переработку ее. я

У нас на ' лесозаводе в я 
свою очередь решается и • я 
другая задача — до мини-, я 
мума сократить отходы, j я 
Этим заняты и мастера, и ‘ я 
инженерно-технические с п е - я 
циалисты. У нас еще недо-; я 
статочно высок процент п о -; я 
лезного выхода древесины. \ я 
Чтобы увеличить его, мы на-  ̂Я 
мерены усовершенствовать; я 
технологию работы на сила-; я 
де сырья, добиться, чтобы я 
древесина зимнего запаса' я 
штабелевалась и по смеж- я 
ным диаметрам, и по поро- я 
да.м. Сейчас на складе мон- ■ я 
тируется мощный кран. я 

Часто тайгу сравнивают с . я 
зеленым океаном. Действа- я 
тельно, у нас, на севере об- я 
ласти, раскинулась она, без- я 
брешная, на огромной гсрри- я 

■ тории. Да, это океан, он я 
сказочно богат. Но распоря- я 
жаться этими богатствами я 
мы должны разумно, эко- я 
номно, бережно. я

А. КАКАУЛИН, я 
главный инженер Кет- 
ского лесозавода.

Ш

БЕЛОРУССКАЯ ССР.
Десятки наименований шел- 

, ковых тканей' Самых различ. 
шых расцветок -и рисунков 
выпускает Витебский шелко. 
:вый комбинат.

Коллектив его успешно 
.выполнил обязательства, 
/ взятые в . честь 50-летия Со

ветской Белоруссии и Ком. 
партии республики. В 1968 
году в фонд экономии были, 
внесены десятки тысяч руб. 
лей.

НА СНИМКЕ: один из 
новых участков ткацкого 
производства.

Фбтй Г. Усламова.
' (Фотохроника ТАСС).

щ сообщения из-за РУбежп
НА С Ъ Е З Д Е  СЛОВАЦКИХ ПРОФСОЮЗОВ

ЗАСЕДАНИЕ ПРЕЗИДИУМА ЦК КПЧ

ПРАГА, 28 января. 
(ТАСС). Как передает агент
ство ЧТК, вчера в Брати
славе начал свою работу 
первый съезд словацких 
профсоюзов.

Участники съезда приня
ли программу и . устав сло
вацкого революционного 
профсоюзного движения.

^  На съезде присутствуют 
^  делегация ЦК Компартии 

Словакии, возглавляемая 
Первым секретарем ЦК Ком
партии Словакии Г. Гуса-1  
ком, а также делегации Сло
вацкого национального со
вета, правительства Словац. 
кой Социалистической Рес
публики, Центрального со
вета профсоюзов ЧССР и 

к Чешского совета профессио- 
 ̂ нальных союзов.

©сяовнрй доклад на 
съезде сделал председатель

совета профсоюзов Словакии 
В. Даубнер.

На съезде выступил с 
речью Первый секретарь 
ЦК Компартии Словакии 
Г. Гусак, который, в част
ности, остановился на поли
тическом положении в стра- 
не и событиях последних 
дней.

Политическая сторона со
бытий прошлой недели, ска
зал ораторе заставляет ру
ководство партии сделать 
соответствующие выводы. 
От имени руководства ■ Ком. 
мунистической партии Сло
вакии я могу сказать, что у 
любого терпения есть грани
цы и мы не позволим под
рывать наше государство, 
заявил Г. Гусак под бурные 
аплодисменты участников 
съезда.

В течение прошлой неде

ли в Словакии -было видно, 
что в нашем вароде доста
точно здоровых сил. Мы вй- 
соко ценим действия сло
вацких профсоюзов на пред
приятиях и руководство от
дельных профессиональных 
союзов, которые подходили к 
событиям трезво, способст
вуя консолидации и спокой
ствию в Словакии.

По-следний выпад оппози
ционных сил закончился их 
полным политическим кра
хом, подчеркнул далее ора
тор. Широкие массы трудо
вого народа Словакии под
держали линию Коммуни
стической партии, линию 
словацкого правительства, 
линию сло1вацких профессио
нальных союзов, и  здесь бы
ло сохранено спокойся'вие.

Коммунистическая партия 
Словакии будет стремиться

к тому, чтобы на повестку 
дня встали нормальные тру
довые проблемы, которых у 
нас слишком много, сказа.ч, 
в заключение Г. Гусак.

Затем слово было предо
ставлено Председателю пра
вительства Словацкой Со
циалистической Республики 
Ш. Садовскому. Он подчерк
нул, что яравительство С.ло- 
вании стремится создать в 
стране спокойные условия, 
чтобы каждый мог активно 
содействовать развитию 
творческих сил. Бурными 
аплодисментами были встре
чены его слова р том, что 
правительство приложит все 
усилия для сохранения един, 
ства Чехословацкой Социа
листической' ■ Республики.
■ Сегодня съезд словацких 
профсоюзов продолжает
свою работу.

ПРАГА, 28 января. 
(ТАСС). Как передает агент
ство ЧТК, вчера состоялось 
заседание Президиума ЦК 
КПЧ, который обсудил поли, 
тическое положение в свете 
последних событий в стра
не.

Президиум ЦК КПЧ, гово
рится в сообщении, дал вы
сокую оценку разумному 
поведению подавляющего 
большинства граждан и мо
лодежи, не позволивших во
влечь себя в необдуманные 
кампании, к разжиганию ко
торых стремились некоторые 
экстремистские элементы.

Президиум выражает бла
годарность всем, кто своим

спокойствием выразил со
гласие и поддержку полити
ческой линии партии и ее 
стремлениям преодолеть на
пряженность в обществе в 
соответствии с призывами,- 
содержащимися в выступле
ниях Президента республики 
Л. Свободы и Председателя 
правительства ЧССР О. Чер
ника.

. Президиум ЦК КПЧ по
благодарил работников opj- 
ганов корпуса национальной 
безопасности, которые су.ме- 
ли самоотверженно и энер
гично восстановить спокой
ствие в столице республики 
и других местах, где группы 
антиобщественных сил и

разных элементов пытались 
обострить' положение, тер- 
роризировать граждан и на
рушать общественный поря
док.

Президиум- ЦК ЦПЧ .кон
статировал, что среди обще
ственности до сих пор имеет 
место напряженность, что и 
впредь можно ожидать по
пытки вновь вызывать бес- 
покойство, различные прово
кации антиобщественного' 
или даже антисоциалистиче
ского характера. Поэтому 
Президиум призывает всех 
ком.мунистов к единству дей
ствий, к активной поддержке 
стремлений руководства 
партии. Президента респуб

лики и правительства, на
правленных на восстановле
ние спокойствия.

Президиум ржидает, гово- 
,рится далее , в сообщении, 
что ко.ммунисты в .общест
венных организациях и в 

"средствах информации на
правят все свои силы и спо- 
собности на защиту совре
менной политики партии, об
щих интересов граждан, что 
они будут содействовать по
ниманию стремлений руко
водства партии и государст
ва и установлению спокой
ной атмосферы в обществе, 
благоприятной для конструк
тивной работы. .

НАСЕЛЕНИЕ БОЛГАРИИ Болгарская экономика в 1968 году
СОФИЯ, 28 января. 

(ТАСС). Как сообщило го
сударственное управление 
информации при Совете Ми
нистров НРБ, в конце 1968 
года население Болгарии 
достигло, 8,401 Т1(11сячи чело
век. По сравнению с 1967 
годом оно возросло На 66 
ТЫСЯЧ человек.

У С П Е Х И  Н А Р О Д Н О Г О  
Х О З Я Й С Т В А  Р У М Ы Н И И

БУХАРЕСТ, 29 января. 
(ТАСС). Здесь опубликовано 
сообщение о выполнении го
сударственного плана раз
вития народного хозяйства 
Румынии в 1968 году. По 
сравнению с 1967 годом на
циональный доход страны 
возрос на 7 процентов, про
мышленное производство 
увеличилось на 11,6 процен

та, производительность тру
да в промышленности повы
силась на 6,8 процента. Ва
ловая сельскохозяйственная 
продукция в истекшем году 
ввиду сильной засухи соста
вила 96,4 процента по срав
нению с 1967 годом.

Выполнены плановые за
дания по развитию внутрен
ней и внешней торговли.

Шредер на американских маневрах
БОНН, 28 января. 

(ТАСС). Министр обороны 
ФРГ Шредер прибыл вчера 
в Северную Баварию, где 
завтра начнутся крупные ма
невры НАТО «Рефорджер», 
сообщает газета «Франкфур- 
тер рундшау». Район этих 
провокационных маневров 
простирается от военного по

лигона Графенвер до гра
ницы с ЧССР.

На этих маневрах, нося
щих характер военной де
монстрации у границ социа
листических стран, по свиде
тельству газеты, будут «у с 
ловно применены «атомные 
мины» и другие виды «ядер- 
ного оружия».

Провокации неофашистов в Италии
РИМ, 28 января. Корр. 

ТАСС Б. Попов передает:
Банды молодчиков из нео

фашистской партии «Италь
янское социальное движе
ние» под покровом ночи по- 
воровски устраивают налеты 
на помещения демократиче-. 
ских прогрессивных органи
заций.

Б городе Терамо неофаши
сты цчера ночью подожгли 
помещение местной палаты 
груда.

Два дня назад в Милане 
провокаторы бросили в по- 
■мещение секции Итальян- 
ской коммунистической пар
тии две ручные гранаты. 
Зданию нанесен взрывами 
значительный ущерб. Этот

бандитский акт не вызвал 
жертв.

По всей стране проходят 
сейчас митинги и собрания 
представителей прогрессив
ных партий и организаций. 
Их участники призывают 
все антифашистские силы 
Италии усилить бдитель
ность и дать должный отпор 
прювокаторам из «социаль
ного движения».,

Группа депутатов-комму- 
нистов обратилась к минист
ру внутренних дел Италии 
с официальным запросом, в 
которо.м требует, чтобы пра
вительство приняло срочные 
конкретные меры против ак
тивизировавшихся фашист
вующих банд.

Успешные операции патриотов
Агентство печати Осво

бождение (АПО) передает 
из Южного Вьетнама, что 
подразделения Народных 
воор.уженных сил освобож-- 
дения в провинции Мигхо, з 
дельте реки Меконг, прове
ли в прошлом году свыше 
3.400 боевых операций про
тив американских и марио
неточных войск. В результа
те успешных действий юж

новьетнамских патриотов 
уничтожено и ранено 25.000 
солдат и офицеров против
ника, в том числе 8.050 во-, 
еннослужащих США. Бой
цы НВСО в этих боях выве
ли из строя свыше 600 во
енных машин, в том числе 
167 танков и бронетранспор
теров, потопили и повред-Ч- 
ли 110 военных судов, сби
ли и уничтожили на земле

154 самолета, захватили 
большое количество оружия 
и военного снаряжения про
тивника.

Патриоты Южного Вьет
нама освободили ряд райо
нов с населением ' 100.000 
человек. В освобожденных 
районах создается народная 
революционная власть.

(ТАСС, 28 января).

СОФИЯ, 28 января. 
(ТАСС). В опубликованном 
сегодня сообщении государ
ственного управления ин
формации при Совете Мини
стров .отмечаются высокие 
и устойчивые' темпы рЛЗВй-' 
тия " 'бблгарской' экономики 
в 1968 году.

Национальный доход воз
рос по сравнению с  преды
дущим годом на 6,5 процен
та, при этом 90 процентов 
прироста получено в. .резуль
тате повышения производи
тельности труда. На 11,8

процента больше произведе
но промышленной продук
ции. Высокими темпами раз
вивалась химическая про
мышленность, а также ' ма
шиностроение.

■■©•"результате сильной,
. сухи -.общий объем." oeibfeKo- 

хозяйственной продукции 
уменьшился по сравнёЯйю-с
1967 годом на .8,7 процента. 
Средний урожай пшеницы с 
гектара составил 23,87 цент
нера. , Урожай большинства 
плодово-ягодных культур . в
1968 году был выше, чем в 
1967 г.

Совещание генеральных прокуроров 
социалистических стран в Берлине

БЕРЛИН. Здесь началось 
совещание генеральных про- 
куроров европейских социа
листических стран.

Как сообщает агентство 
АДН, в центре внимания 
участников совещания —

международная конвенция о 
неприменимости срока дав
ности к военным преступле
ниям и преступлениям про
тив человечества, принятая 
ООН 26 ноября 1968 года.

(ТАСС).

С о в е щ а н и е  _ %
в Пентаг оне

ВАШИНГТОН. 28' янва
ря. (ТАСС). Президент 
Р. Никсон провел вчера в 

^_Дентагоне совещание с уча- 
'стием- министра обороны 
?М. Лэйрда,, председателя ко- 

. ,  митета начальников штабов 
генерала Э. Уилера и других 
высокопоставленных воен
ных чинов, а также специ
ального помощника прези. 
дента по делам националь
ной безопасности Г. Киссен-
гера. ...............

Представитель Белого до
ма по связи с печатью 
Р. -Зиглер сообщил, что ге
нерал Уилер ■ информировал 
президента Никсона относи-- 
тельно различных аспектов 
военного положения США. 
После совещания президент 
ознакомился с работой цент
ра командования вооружен
ными силами. США.

ПРИЗЫВ к ПРОВЕДЕНИЮ ПРЕЖНЕЙ ПОЛИТИКИ
ВАШИНГТСН, 29 янва- 

ря. (ТАСС). Посол СШ А в 
Японии Алексис Джонсон, 
назначенный президентом 
Никсоном На пост заместите
ля государственного секре
таря по политическим де
лам, заявил вчера, что Сое
диненные Штаты должны 
сохранять свои вооружен
ные силы в Азии и в районе 
Тихого океана «в течение 
значительного периода вре
мени».

А. Джонсон вьгступал на 
заседании сенатской комис
сии по иностранным дела:.!, 
которая заслушивала его пе
ред утверждением на новый

пост. А. Джонсон оправды-, 
вал вьетнамскую политику" 
прежнего правительства 
С Ш А ., Он заявил, что сле
дует продолжать старый 
курс во Вьетнаме.

Председатель сенатской 
комиссии по иностранным 
делам У. Фулбрайт в- свете 
высказываний А. Джонсона 
по Вьетнаму выразил опасе
ние относительно его способ
ности давать «объективные 
советы», новому президенту 
Никсону. Решение вопроса 
об утверждении А. Джонсо
на отложено до следующего 

, заседания комиссии.

РОСТ ПРЕСТУПНОСТИ в США

ГЕРМАНСКАЯ ДЕМОКРАТИЧЕСКАЯ РЕСПУБЛИКА. В прибалтийском округе Ро. 
сток, на территории которого за последние годы были обнаружены ценные полезные ис. 
копаемые, немецкие специалисты в тесном сотрудничестве с советскими друзьями занима
ются разведкой нефти и газа.

НА СНИМКЕ: лаборатория народного предприятия «Нефть и природный газ» в
Гриммене. (Фото АДН— ТАСС).

ВАШИНГТОН,. 29 янва
ря. (ТАСС). Президент Ник
сон заявил лидерам респуб
ликанцев в конгрессе, что он 
намерен запросить у кон
гресса дополнительные ас
сигнования «на борьбу с 
преступностью».

Об этом сообщил вчера 
лидер республиканской 
фракции в сенате Э. Дирк- 
сен после совещания с пре
зидентом Никсоном. Из его 
слов, однако, явствует, что 
речь идет лишь' о намерении 
правительства увеличить ап-

К О Р И Ч Н Е В О Е  П Р О Ш Л О Е  Ф О Н  Т А Д Д Е Н А
БОНН, 29 января. Корр. 

ТАСС В. Серов передает: 
Суд в Ганновере подтвердил, 
что фюрер западногерман
ской неофашистской партии 
НДП Адольф фон Тадден с 
1 сентября 1939 года, т. е. с 
того дня,'когда гитлеровская 
Германия развязала вторую 
мировую войну, состоял в 
национал-социалистской пар
тии, Суду были представле

ны фотокопии документов, 
из которых явствует, что 
фон Тадден был членом гит
леровской партии . и имел 
партийный билет под номе
ром 7.155.833. Этот факт 
Тадден до сих пор отрицал 
под присягой. Теперь он ули
чен и в клятвопреступле
нии.

Этот, а также другие скан
дальные факты вскрылись

на судебном процессе, кото
рый фон Тадден возбудил 
против своего бывшего заме
стителя Флориана Вингера, 
написавшего книгу «Я  верил 
в НДП». В этой книге Вин
тер, порвавший с  Тадденом 
и вышедший из рядов НДП, 
разоблачает прошлое фон 
Таддена, диктаторские меин- 
ды, практикуемые им в 
НДП, и неофашистйкий ха
рактер этой партии.' ■___

Процесс в Ганновере — 
ВТО уже третий судебный 
процесс, который фон Тад- 
ден ведет против Флориана 
Вийтера, добиваясь судеб
ного запрета на распростра
нение его книги. Однако суд 
подтвердил большинство 
приведенных в книге фактов 
и, в частности, тот факт, что 
важнейшие посты в НДП за
нимают бывшие гитлеровцы. 
Суд признал, .что фон Тад

ден сам назначает членов 
правления и руководителей 
окружных организаций НДП» 
что эта партия «в высшей 
степени неде.мократична».

Однако признание запад
ногерманским судом всех 
этих фактов, подтверждаю
щих неофашистский харак
тер НДП, не служит для 
Бонна основанием для ее за-* 
прета; И это с удовлетворе
нием констатировал сам

фон Тадден. В интервью 
журналу «Шпигель» неона
цистский главарь самодо
вольно отметил, что вопрос 
о запрете НДП «снят с по
вестки дня».

Тадден сообщил также,
что правление его партии
готовит книгу, в которой бу
дут собраны компрометирую
щие даные о прошлом «вы
сокопоставленных деятелей» 
Бонна,-Эту книгу НДП, по

парат судей и штат мини
стерства юстиции, которые 
из-за . перегруженности не 
справляются с имеющимся 
объемом работы.

Проблема преступности в 
СШ А вообще и в американ
ской столице, в частности, 
приняла небывалые в исто
рии страны масштабы. Пре
зидент Никсон признал 'на 
пресс-конференции, что про
гулка, особенно в вечерние 
часы, в столице США, а так
же в некоторых других круп
ных городах стала отнюдь 
небезопасной.

словам Таддена, опубликует 
лишь в том случае, если 
Бонн вновь поставит вопрос 
о запрещении НДП. Он пря
мо заявил: «Если мы это 
сделаем, то это будет акт по
литической самозащиты». 
Факты свидетельствуют, что 
этот шантаж, наряду с дру
гими политическими факто
рами. оказал -свое влияние 
На руководителей Бонна, 
стремящихся изб.ежать раз
глашения некоторых фактов 
своей деятельности в период 
«третьего рейха».

А П П Е Т И Т Ы
П Е Н Т А Г О Н А

ВАШИНГТОН, 28 янва
ря. (ТАСС). В Пентагоне 
разработан новый «закупоч
ный список» вооружений, на 
общую сумму в 100 милли
ардов долларов, пишет близ
кий к военно-промышленным’ 
кругам СШ А еженедельник
«Ю . С. НЬЮС ЭНД уОрЛД Р Е 
ПОРТ».

Эта сумма превышает поч^ 
ти на 20 миллиардов дол.ла- 
ров и без того раздутый во
енный бюджет СШ.4. на 
1969 финансовый год.

Сообщая о растущих ап
петитах Пентагона, нсурна.л 
вынужден отметить, что во
енные оказывают нажим па 
американское правительство 
в условиях, когда стране 
нужны миллиарды долларов 
на решение многочисленных 
городских проблем и на фи
нансирование ряда социаль
ных отрюграмм.

■ Даже в случае постепен
ного свертывания военных 

-действий и достижения мира 
в Юго-Восточной Азии, ука
зывает журнал, военные рас
ходы СШ А будут по-преж
нему . непомерно высокими. 
Цричина этого, по мнению 
«  Ю. С. яьюс энд уорлд ри- 
порт», кроется в «огро.м- 
НК1Х» ассигнованиях на про
изводство современных ви
дов вооружений, и на содер
жание многочисленных воен
ных баз СШ А за рубежом.

Высшая мера наказания
ПАРИЖ, 28 января. 

(ТАСС). Как сообщает кор- 
Ц респондент агентства Франс 
I Пресс из Багдада, вчера та.м 

по приговору военного три
бунала были повешены 11 
человек за шпионаж ,в поль
зу Израиля и за попытку 
свершения нынешнего пра
вительства Ирана.

Еще четыре человека за 
такое же преступление-; были 
-казнены в- Басре,
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ДОРОГАМИ ЛЕНИНСКОЙ МЕЧТЫ
На днях красные следопы

ты школы-интерната №  3 
г. TOiMCKa приняли красный 
вымпел — символ всерос
сийского похода «Дорогами 
ленинской мечты», посвя
щенного 100-летию со дня 
рождения В. И. Ленина.

Вручение вымпела стало 
праздником не только для 
ребят школы №  3. В гости 
пришли представители крас
ных следопытов Томска, 
Асиновского, Шегарского, 
Кожевниковского, Кривоше- 
инского районов. '

Каждого входящего в 
просторный зал встречают 
слова лозунга-призыва: «У с
пехи в учебе и труде — твой 
подарок к 100-летию В. И. 
Ленина».

Еще в сентябре 1968 года

здесь развернулось соревно
вание комсомольских групп, 
пионерских отрядов и ок- 
тябрятских классов в честь 
ленинского юбилея. Все 
классы начали заочное дви- 
женне по маршруту: Томск 
— Ульяновск — 1-й этап, и 
Томск — Ленинград — 2-й 
этап.

Участники заочного путе
шествия ведут путевые жур
налы, альбомы, дневники. В 
каждом классе о(|юрмляют- 
ся ленинские уголки, собра
но много книг о жизни и ре
волюционной деятельносги 
В. И. Ленина.

Юные туристы побывали 
в Шушенском,  ̂Ленинграде, 
Ульяновске, Москве. Возвра
щались с богатыми- впечат
лениями, привозили путевые

журналы, альбомы. Сами 
сделали макеты знаменитого 
броневика, шушенского до
ма, шалаша. Мавзолея.
' Музей школы стал цент, 

ром идейно-политического 
воспитания учащихся. В нем 
проходят Ленинские чтения, 
встречи со старыми комму
нистами, с героями войны и 
груда.

Вымпел, привезенный из 
Ульяновска, начал свое ше
ствие по школам области.

В походах и экскурсиях ■ 
по родному краю дети уви
дят, как советский народ ус
пешно претворяет в жизнь 
заветы В. И. Ленина.

Н. ВОЛКОВА, 
директор областной 

детской экскурсионно
туристской станции.

ТАЛЬ НЕ ТЕРПИТ НИЧЬИХ
АЛМА-АТА» 28 января. 

(ТАСС). Сегодня в семнадцатом  
туре ш ахм атного чемпионата  
страны  закончились лиш ь пять  
встреч. Много волнений зрите
лям» нак и обычно, доставила  
партия Таля, тем более, что иг
рал он с  одним из лидеров 
тур ни ра — Подгайцем. На 22-м 
ходу иодгаец пошел на повто
рение позиции, тем самым  
предлагая ничью. Но Таль ре
шил обострить борьбу. В на
ступивш ем цейтноте гроссмей
стеру приш лось делать ходы  
молниеносно и он потерял пеш 
ку. Партия отложена с ш анса

ми на победу у  Подгайца.
Интересно протекала встре

ча московских гроссмейстеров  
Васю кова и Холмова. В чиго- 
ринсном варианте испанской  
партии Холмов неожиданно 
пожертвовал коня и получил 
сильную  а так у  на неприятель
ского короля. Вскоре Холмов 
оты грал, а затем уж е выиграл 
ф игуру и на 40-м ходу одержал 
победу.

Лидер турнира А . Зайцев 
играл с  Сахаровы м. После того  
как  соперники разменяли ф ер
зей, позиция упростилась, и 
на 23-м ходу было подписано

мирное соглаш ение. Илован 
выиграл у  Н икитина. Вничью  
сыграли Авербах с  Цешков- 
ским и Либерзон с Черепко
вым. Отложены партии Гурге- 
нидзе — Платонов, О снос— Ба
гиров и Лутиков — Лейн. Вви
ду болезни Полугаевского его 
встреча с И. Зайцевым не со
стоялась.

Вчера и сегодня утром доиг
рывались отложенные партии. 
Либерзон выиграл у  Лейна, 
Гургенидзе с Холмовым сы гра
ли вничью, а Таль без игры  
сдался Васю кову.

После 17 туров впереди 
А. Зайцев — 11,5 очна.

ЧЕМПИОН МИРА НАЧИНАЕТ И ВЫИГРЫВАЕТ
ВИЛЬНЮ С, 28 января. (Корр. 

TACw Б. Бучалис). Чемпион ми
ра рижский армеец гроссмей
стер Андрис Андрейко победил 
сегодня в первой из шести  
партий матча за звание чемпи
она страны  по междунаоод- 
ным ш аш кам 20-летнего с ту 
дента из М инска международ

ного м астера Анатолия Гант- 
варга. Этот матч проходит в 
Вильнюсском шахматном клу- 
бе.

Андрейко, игравш ий белыми, 
в течение всего поединка имел 
позиционный перевес, в энд
шпиле выиграл ш аш ку и на 
51-м ходу четко реализовал

свое преимущ ество. Чтобы в 
четвертый раз стать  чемпио
ном страны , в оставш ихся пя
ти встречах ему достаточно  
набрать 2,5 очка. Если же матч 
д аст ничейный исход, соперни
ки будут играть до первой ре
зультативной партии.

БРИФ (Бюро рационализации и изобретательства «Филина»]

ДЕВИЧЬИ СНЫ «В ЛЕСАХ ПРИОБЬЯ
Комбинату «Томлес», об

кому профсоюза рабочих 
лесной, бумажной и дере
вообрабатывающей промыш
ленности___________________

ЗАЯВКА
В числе других наиболее 

значительных рационализатор
ских предложений и изобрете
ний, отмеченных в 1968 году в 
целом по комбинату, прошу 
вас зарегистрировать и по- 
настоящему отметить ориги
нальное изобретательство, 
разработанное и успешно внед
ренное производственной
многотиражной газетой «В 
лесах Приобья».

ОБОСНОВАНИЕ
В отличие от некоторых за

водских многотиражек, газета 
«В лесах Приобья» выходит 
не на двух, страницах, а на че
тырех. Таким образом, объем 
ее полезной газетной площади 
увеличен в 2,0 раза. Имея та
кой простор, газета нашла не 
требующий затрат физических 
сил и ума метод борьбы за 
повышение производительно
сти труда на лесозаготовках и 
сплаве.

Суть метода в следующем. 
Не совсем доверяя работни
кам «Союзпечати» в том, что 
многотысячный коллектив ле-, 
сорубов, сплавщиков, дерево- 
обработчиков комбината
«Томлес» выписывает массу

центральных газет и журналов, 
производственная газета «В 
лесах Приобья» почти в каж
дом номере, почти всю чет
вертую страницу отводит пере- 

. печаткам душещипательных, 
смешных, иногда грустных ис
торий. Надеюсь, вы уже по
чувствовали соль.

Очень сожалею, что до сих 
пор не отмечена исключитель
но самобытная, так сказать, 
влесахприобьевская' конструк
ция целой газетной страницы 
22-го номера за прошлый год; 
шпионский детектив^ стихи- 
перепечатка красноярского 
поэта, снимок-перепечатка из 
журнала, веселая минутка: за
гадки и шутки, объявление ■— 
выписывайте газету «В лесах 
Приобья».

Для справки к техническому 
обоснованию даю перечень 
некоторых последних перепе
чаток, произведенных газетой 
«В лесах Приобья», а также 
список некоторых смешных и 
серьезных рассказов, занима
ющих в общем не одну стра
ницу (ссылок на их источники 
в газете, к сожалению, нет):

«Комната № 158» (из «Лите- 
ратурной -газеты», объем — 
почти вся полоса);

«Первый салют» (из «Комсо
мольской правды», почти вся 
полоса);

«CbiHi Волги» (из «Комсо
мольской правды», причём 
еще за 1962 год);

«Девичьи сны» (откуда — 
неизвестно, о чем ^  деревня,

сенокос и, конечно, любовь, 
объем — почти вся полоса).

«Самое темное дело,  ЦРУ» 
(из «Литературной газеты», 
почти вся полоса);

«Святая смесь» (из «Литера
турной газеты», вместе с рас
сказом — вся полоса).

И т. д.
ПРИМЕЧАНИЕ

Имейте в виду, что в под
шивке газеты, которую я изу
чал и по которой писал свое 
техническое обоснование, не 
хватает семнадцати различных 
номеров. Говорят, с продолже
нием там шли откуда-то пере
печатанные подробности о ма
дам Цзян Цин — жены пред
седателя Мао. Так повырыва- 
ли...

Р. РОМАНОВ.
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Р ^ В Л И  Н А  Д О Р О Г  В
Вду я недашно по доро

ге, ведущей в колхоз 
«Коммунист» AtwHOBCKO- 
го района, глядь — рубль 
валяется. Еще полсотни 
метров — тройка в кюве
те лежит. Дальше — 
больше.

Спрашиваю председа
теля колхоза А. Р. Хох- 
лова:

—  Не ваши потеряли?
—  Что вы! — отвечает 

Александр Родионович. 
— Мы таких денег на ве- 
тер не бросаем. Это, на- 
ве'риое, соседи, ротозеи 
этакие.

Я — к соседям, в кол
хоз «Россия».

— Мы? Деньгами со- 
1̂ им? — возмутился пред
седатель колхоза С. М. 
Пагрин. — Да. вы за кого 
нас принимаете?!

Отказался от денег.
И председатель колхо

за «Комсомолец» В. Н. 
Егоров тоже отказался.

В какой-то мере они 
правы. Бумажных купюр, 
серебряных монет или хо
тя бы медяков на дороге 
действительно не видать. 
Зато на подступах к се
лам этих колхозов то и 
дело попадаются снопы 
льносоломки. 'Один. Два. 
Целая россыпь...

Очень небрежно возят

колхозные механизаторы 
лен на льнозавод. А  с  по
терей каждого снопа кол
хозные доходы уменьцга- 
ются на рубль — такова, 
по подсчетам специали
стов, его приблизитель
ная. стоимость.

Председатели же упо
вают:

— Это не мы несем по
тери — соседи. Они лен 
по этой же дороге возят.

И не торопятся навести 
порядок в транспортиров
ке льна. Снопы тем вре. 
менем продолжают па
дать на дорогу...

Л. САВЧЕНКО.

ГДЕ ТЫ, ИВАН-ЦАРЕВИЧ?
Не за горами, не за долами, 

не в тридевятом царстве, а в 
городе Томске бегал по мар
ш руту № 9 автобус. Народу 
много на окраине — послали  
ему на помощь троллейбус.

Но оказался троллейбус 
злым Змеем Горынычем. Он 
или совсем не появлялся на 
улицах, или собирал пять- 
ш есть своих собратьев, и тогда

ползли они медленно, перебра
сы ваясь яркими искрами.

К концу трудового дня все 
змеи горынычи забирались  
куда-нибудь и объявляли обед. 
На ту  беду и а в то б у с . исчез с 
марш рута N» 9. '

Скоро сказка  сказы вается... 
Нашей тоже пришел конец. Да 
вот точку поставить нельзя. 
Люди-то все бегаю т - от оста

новки автобуса до остановки  
троллейбуса, потом обратно. И 
все чаще обращаю тся они н 
силам небесным, чтобы посла
ли им Иван-Царевича, который  
бы избавил томичей, живущ их  
на окраине, от этой злой беды.

По просьбе пассажиров ста 
рую сказку  на новый лад 
переложил

Л. ЗОТОВ.

ПОМАХАЛ 
НА ПРОЩАНИЕ 
РУКОЙ...

Управляющий Первомайским 
объединением «Сельхозтехни
ка» Л. И. Денисенко был весь
ма доволен: еще бы, накануне 
нового года коллектив мастер
ских успешно выполнил дове- 

■ денное задание. Оставалось вы
пустить еще два трактора, что
бы дотянуть до 120 процентов 

. квартального плана по ремонту 
техники. И тут руководители 
объединения проявили неза
урядные организаторские спо- 

,собности. Кое-как слепив трак- 
*тор М ТЗ-50, принадлежащий 

колхозу «Рассвет», выгнали его 
из мастерских, а отремонтиро
вать трактор колхоза «Искра» 
большцх трудов не составляло. 
Собрав кое-какие запасные ча
сти, поклепав по принципу тяп- 
ляп, трактор' объявили отре
монтированным. На проводы 
этих двух тракторов, говорят, 
вышел сам управляющий. Он 
помахал на прощание рукой и 
пошел подписывать сводку в 
перевыполнении плана 4-го 
квартала и счета колхозам за 
произведенный капитальный 
ремонт.
. А  эти тракторы еле-еле до

шли до колхозных усадеб. Хва
тились колхозные механизато
ры устанавливать причины вы
хода из строя и ахнули: ока
зывается, рассветовский трак
тор гонит масло в выхлопную 
’’ ’Р у б у ,  в рулевом управлении 
большой люфт. Коробка пере
мены передач неисправна. Не 
прошло и трех дней, как эти 
тракторы вновь появились воз
ле «Сельхозтехники».

Недружелюбно встретил уп
равляющий колхозных послан
цев. Нахмурив брови, он рас
порядился разобраться. Вот 
уже месяц разбираются, а 
тракторы так и стоят в ожи
дании устранения брака.

И. СТЕПАНОВ.

ПОНАДОБИЛАСЬ орга
нам охраны социали
стической собственности 

производственная характери- 
•стика' на кондуктора: .Людми
лу Григорьевну Савченко. 
Запросили предприятие. По
лучили бумагу за круглой 
печатью и авторитетными 
подписями. Б от она: ' 

«Кондуктор Савченко Л. Г. 
'за, время работы в томском  
пассаж ирском автотранс
портном предприятии № 2 по
казала себя с положительной 
стороны, как-то: имела прогу
лы, опоздания на работу, ф и
нансовые нарушения (недоста
ча, вы разивш аяся в сумме 
50 руб. 87 ноп.). К работе от
носилась недобросовестно.

Директор И. Савельев, 
председатель МК Я. Кустов».

«Странные представления 
у товарищей Савельева и 
Кустова о положительной 
стороне работника. Что ж 
тогда они считают стороной 
отрицательной?» — спра,ши- 
вает «Филина» оперуполно
моченный отделения БХСС 
Ленинского отдела милиции 
Ю. Усков.

А  вот еще одно послание. 
Титул в левом верхнем углу 
солидный, 10-этажный. Тем 
не менее глупость нагороже- 
'на под этими этажами тоже 
высотная. Например: «Но
жалобе дома № 99 не было в 
туалете». Вы поняли что-ни
будь? Мы тоже. Или: «Му
сор жильцы не хотят выно
сить утром в авиамашину».

О чем думал человек, со
чиняя и скрепляя собствен
ной подписью оригинал — в 
обком КПСС и копии — в 
управление строительства и 
в собственный трест?

Вспоминается гусиное пе
ро бессмертного гоголевско
го героя Аксентия Иванови
ча Поприщина. Того самого, 
который на почве любви к 
директорской дочке потерял 
в известном смысле равно
весие, за что получил по 
служебной линии упрек. 
«Что это у тебя, братец!  ̂ в 
голове всегда ералаш такой? 
— выговаривал ему в депар
таменте его непосредствен
ный начальник. — Ты иной 
раз метаешься, как угоре
лый, дело' подчас так спу
таешь, что сам сатана не 
разберет, в  ̂титуле поста
вишь маленькую букву, не 
выставишь ни числа, ни но
мера».

Аксентий Иванович знал, 
почему это происходит: «Д о
статков нет — вот беда». А 
то бы и он . дослужился до 
генеральского чина.

«Достатка» известных ка
честв нет и у  автора бумаги 
с 10-эт'ажным титулом. А то 
бы и он, начальник жилищ
но-коммунальной конторы 
треста «Томскжилстрой» 
В. Круглыхин, писал понят

но и грамотно.
Конечно, написать не то 

что характеристику (читая 
их, боже, на какие перлы 
можно наткнуться!), а даже 
объяснительную записку 
или там отйёт на жалобу ие 
очень-то просто. Иному че
ловеку пять строк написать 
тяжелее, чем яму 5x5x5 вы
копать. Эти муки хорошо вы
разил другой гоголевский 
герой — из незаконченного 
драматического произведе- 

■ ния, которое в собрание со
чинений вошло под скром
ным заглавием «Отрывок». • 
Так вот, в комнате некоей 
Марьи Александровны не
кий Собачкин говорит золо
тые слова: «Черт его знает, 
так, кажется, на словах все 
бы славно изъяснил, а при
мешься за перо — просто 
как будто бы кто-нибудь оп
леуху дал. Конфузил! Кон-, 
фузия!»

Загляните в толстую пап
ку начальника второго уча
стка СУ-15 в Стрежевом. 
Есть там любопытные объ
яснительные записки.

«От рабочего Коляды Ивана 
Алексеевича. 13.11 числа я не

вышел на работу, потому что 
был с похмелья».

«Объяснительная дается в 
то.^, что я, Монахов Владимир 
Иванович,: 8-го числа ушел с 
работы в том случае, что ра
бота не по мне была. 9 чис
ла во вторник проспал».

Смешно, когда так пишут 
непробудные пьяницы и 
прогульщики. Но грустно, 
когда пьяные коленца начи
нает выдавать перо в руке... 
начальника вытрезвителя.

«Вывесить на видном месте.
Сообщение № 5308. ,
Доводим до сведения, что 

11 сентября работник Вашего  
предприятия завод «Сибэлект- 
ромот.ор», будучи в сильно 
опьяненном состоянии, был 
доставлен в вытрезвитель Ки
ровского райисполкома. При 
этом вел себя недостойно... 
Просим Вас принять со своей 
стороны меры общественного  
воздействия и о результатах  
сообщить в вытрезвитель»,

«Всякое я видел за 15 
лет работы, — пишет пере
славший’ нам это сообще
ние т. Якушевич. — Есть у 
нас пьяницы, которые попа
дают в вытрезвитель и тем 
самым позорят родной кол
лектив. Но чтобы снять с 
проспекта целый завод и до
ставить в вытрезвитель — 
это невероятно. Выполнить 
просьбу начальника вытрез
вителя 3. Дунималиева не 
можем, так как смеяться лю
ди. будут не над пьяницей, 
имя которого осталось не
известным, а над самим то
варищем начальником».

Если верить 3. Дунимали- 
еву, «Сибэлектромотор» ва
лялся под собственным за
бором. Ну и ну! «Просто 
как будто бы кто оплеуху 
дал. Конфузил! Конфузил!»

М. ВЛАДИМИРОВ.

НЕДОДЕЛКИ 
ИЗ МЕШ КА  
Деда- Мороза

Скаж'И, дорогой
«Филин», ты бы обра
довался, если бы тебе 
дали дупло со всеми 
удобствами?

Мы тоже радова
лись, когда строители 
ремонтно - строитель
ного у п р а в л е н и я  
№ 41 сдали 40-«вар- 
тирную пристройку 
к дому по ули
це Усова, 37. Прямо 
под Новый год состоя
лось вселение.

Но прошла ночь— и 
началось! Оказалось, 
что подарочек, кото
рый доставил нам от 
имени строителей тов. 
Дед-Мороз, с секре
том. Из мешка Деда , 
вместе с ключами от 
квартир высыпались... 
недоделки.

В восьми квар
тирах нет смесителей к 
ваннам. Так что'вроде 
бы и есть у тебя баня 
на дому, а на самом 
деле — нету. Строи
тели признают вину: 
расхитили (кто, как — 
неизвестно). Ну, а но
воселы причем? Пусть 
РСУ-41 выкручивает
ся. И оно выкручи
вается вот уже почти 
месяц. Вернее, не вы
кручивается, а ввинчи
вает по паре кранов на 

ванну— и дверью хлоп.
«А  у вас на кухне 

газ?» — одолели нас 
знакомые. Сначала мы 
радостно отвечали: газ, 
газ! Как же, сияет бе
лизной двухконфороч
ная чудо-печка. Две 
недели назад прошли 
мы инструктаж, без 
которого нам облгаз 
грозился не включать 
систем,у. Теперь никто 
нам не грозит, и печки 
безмолвствуют. Гово
рят, строители не сда
ли облгазу наши сорок 
квартир. А когда сда
дут. интересно?

Оригинальное у нас 
положение! Те 64 
квартиры, что сданы 
год назаД) уже благо
устроены. А  в наших 
квартирах пока мето
дически постреливают 
штукатурные «дути- 
ки», медленно, но вер
но рассыхаются полы, 
гримасой отвращения 
(к такому качеству!) 
перекашиваются , две
ри.

В общем, происхо
дит то, что обычно 
случается, когда- стро
ители сдают дупло (из
виняемся, жилье...), 
лишь бы зачли им 
объект .как сданный в 
текущем году.

Будь добр, «Фи
лин»! Постучи клювом 
в кабинеты начальни
ка РСУ-41 В. И. Нек
расова и главного ин
женера Ю. С. Столбо
ва.

Письмо жильцов 
'«Филину» доставил 

В. КОПЫЛОВ.
г. Томск.

я в н н в в в в Е з в в н в ш ш н в а в в в в в 0 в н и и и в в о 0 в в ш 1 в в н в в 1 1 а в а в н ш в н и и в ш н 0 е в 1 1 в в в в ш в н в в в 1
КОНКУРС ОСТРОУМНЫХ

Придумайте к рисунку 
цеожиданную подпись. Луч
шие варианты будут опубли- 
кованы. Рис. А. BaT5nriiHa.

...А  ДЕБАРКАДЕР И НЫНЕ ТАМ
Трудно такое предста

вить, но...
Несколько лет на бере

гу Оби, неподалеку от се
ла Старая Шегарка, .ле
жит дебаркадер cтoи^fo- 
стью около 7 тысяч руб
лей. Получал ег.о Шегар- 
ский комбинат комму
нальных предприятий но
вехоньким, да не нашли 
тогда почему-то эго.му 

- дебаркадеру применения.

Зарос он кустарником, 
заржавел, занесло его 
илом. Смотрели люди и 
качали головами: зачем
такое добро пропадает?

Шегарокой , нефтебазе 
нужен был именно такой 
дебаркадер. В 1966 году 
директор нефтебазы тоз. 
Николенко пришел в ком
бинат: дескать, разреши
те использовать посудину.

Ему ответили: самим

нужна, в следующем году 
поднимем и отремонтиру
ем.

Позвонил я на днях в 
комбинат коммунальных 
предприятий прорабу тов. 
Фролову:

— Когда будете под. 
нимать дебаркадер?

— А  он не наш, — от
ветил тов. Фролов. — 
Мы передали его перво

майским коммуцальни- 
кам.

— А  когда состоялась 
передача?

— Да и не помню.
Сколько же еще ле

жать дебаркадеру?
Б. КЛИМЫЧЕВ, 

сотрудник шегарской 
районной газеты 

^Путь к коммунизму».

ИЗВЕЩЕНИЕ

30 января, в 17 часов, в 
областном лектории для лек- 
торов-международников со
стоится лекция по теме: 
«Проблемы международного 
молодежного движения».

Лекцию читает А. А, Пе
ликанов, член комитета мо
лодежных организаций при 
ЦК ВЛКСМ (г. Москва).

ПОГОДА
30 января по Томской обпа^ 

сти ожидается небольшая об> 
лачность, по северным райо* 
нам местами слабый снег» по 
остальной , территории без 
осадков, ветер юго-западный, 
5 — 10 метров в секунду, тем 
пература днем по северо-за
падным районам 19— 24 граду
са.

В Томске —  небольшая об
лачность, без осадков, ветер  
юго-западный, 5 — 10 метров в 
секунду, тем пература днем 
26-^28 градусов мороза.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Г ^ Т Е А Т Р
30 января 

кин». «Василий Тер-

Начало спектакля — в 
19 час. 30 мин.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал — «Зигзаг 

удачи» — 9, 10-45, 12-30. 14-15. 
1В, 17-45, 19-30. 21-15.

Малый зал — «Огонь, вода 
и ...медные трубы» — 9, 10-40 

, 12-20, 14, 15-40, 17-20, 19. 20-40, 22-20.
Зал кинохроники — «Вест4!ин 

ВДНХ» № 3 , «Память о солда
те», «Эстаф ета солидарности», 
«Музыкальное воскресенье» — 
9-30, 11-45, 14, 16-15, 18-30.
20-45. «День Советской Башки- 
рик», «Праздкик в Бамако», 
«Футболксты » — 10-30, 12-45,
15, 17-15, 19-30, 21-45.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Зи гзаг уда

чи» — 9, 10-40, 12-20, 14, 15-40,
17- 20, 19, 20-40, 22-20. Ж урнал  
«Страна Советская» № 3.

Зеленый зал — «Дамы и гос
пода» — 11-20, 13-10, 15, 16-50,
18- 40. 20-30, 22-20.

Для детей — «Орлы рано 
взлетают» — 9-50.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Зигзаг уда

чи» — 9-15, 11, 12-50, 14-40,
16-30. 18-20, 20-10, 22.

Малый зал — «Снега Кили
манджаро» — 10, 12, 14, 16, 18, 
20, 22. Фильм для взрослых.

«ПИОНЕР)>
«Огднь. вода и ...медные тр у

бы» — 9, 10-50, 12-40, 14-30,
16-20, 18-10. Для взрослых — 
«Дом и хозяин» — 20, 21-50.

«СИБИРЯК»
«Тимур и его команда» —

9-30. 11-10, Для взрослых — 
«Верный солдат Панчо Вильи»
— 12-40, 14-30, 16-20, 18-10,
20. 21-50.дом КУЛЬТУРЫ 

ЭНЕРГЕТИКОВ
«Сыновья человека с камен

ным сердцем» — 15, 18. 21.
КЛУБ

ГОСМЕЛЬНИЦЫ
«Щ ит и меч» (третья й чет

вертая серии) — 19. Для' де
тей — «Армия Трясогузки  
снова в бою» — 17-30.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
Ч Е Т В Е Р Г , 3Q января

11.00. «Римские рассказы». 
Телевизионный спектакль по 
рассказам Альберто Моравиа.

19.00. Экран — школьникам. 
«Язык мой — друг мой». «Наш 
Ильич». 20.30. Север. Люди. 
Нефть. Рассказываем об. алек
сандровских нефтеразведчи- 
ках. 20.45. Новости. 21.05. Ху
дожественный фильм «иност
ранка».

Детская спортивная школа 
по фигурному катанию на 
коньках ДСО «Буревест
ник»

ОБЪЯВЛЯЕТ
. дополнительный набор 
учащихся на 1969— 70 учеб
ный год: девочек— 6 — 8-лет
него возраста, мальчиков — 
8 — 12-летнего возраста.

За справками Обращаться: 
по адресу: Г. Томск, ул. Ки
евская, 66, ежедневно, с 11 
до 14 и с 17 до 19 час.
V 2 — 2

Йовосибирский институт 
инженеров водного транспор
та

ПРОДОЛЖАЕТ ПРИЕМ
студентов на заочное обу

чение по эксплуатационной, 
судоводительской, гидротех
нической, судомеханической 
и . электромеханической спе
циальностям.

Правила приема— общие 
для всех технических вузов.

Прием заявлений — до 1 
февраля. Документы направ
лять по адресу:' г. Томск, 
улица Войкова, 16, учебно-'
консультационный пункт,
телефон № 2-25-82.

Томский ■ университет 
объявляет, что 19 февраля, 
в 19 часов, в аудитории Хг 17 
на заседании объединенного 
межвузовского ученого сове
та состоится
ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИЙ

на соискание ученой Сте
пени кандидата историче
ских наук Ф. Ф. Кокориным 
На тему: «Военнв-организа. 
торская деятельность пар
тийных организаций Дальне, 
го Востока накануне и в го
ды Великой Отечественной 
войны (1939—1945 гг.)» 
и Ю. П. ‘ Прибыльским на 
тему: «Коммунистическая
партия Советского Союза — 
организатор рыбного хозяй. 
ства севера Западной Сиби
ри».

С . диосер'тациями можно 
ознакомиться в научной биб
лиотеке университета.

Со1вет по присуждению ученых степеней по гео
лого-минералогическим и географическим наукам 
при Томском универезитете объявляет, что в среду, 
12 февраля 1969 г., в 15 часов, в 119-й аудитории 
главного корпуса состоитсяЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ, 

представленных на соискание ученой степеш 
кандидата гболого-минералогических наук, А. и. 
Боевым на тему: «Геологическое строение, угленос- 
ность и метаморфизм углей юго-восточной окраины 
Кузнецкого бассейна» и В. А, Каштановым на тему. 
«Геология, генезис и перспективы бокснтоносности 
альб (?)-сеноманских отложений приенисейской 
части Западно-Сибирской низменности».

С диссертациями можно ознакомиться в научной 
библиотеке ТГУ.

МОЖНО ВЫИГРАТЬ АВТОМОБИЛИ
«ВОЛГА», «МОСКВИЧ.412» и «ЗАПОРОЖЕЦ»!

6 февраля 1969 года в г.. Кургане состо-ится ти-
__  „X ттттой ТТЛ тто.Г4ПГ»млг nWTTVrKV пенйжно-ве-

емиипи, радиолы, киноиамеры, фотоап
параты, холодильники, стиральные машины, пыле
сосы, электробритвы, часы, жакеты шерстяные жен
ские сорочки мужские нейлоновые, плащи-болонья 
мужские, ковры, платки пуховые, платки камволь
ные, шерстяные, одеяла жаккардовые метисные 

Денежные выигрьпии Установлены по 1.090, 5UU.
300, 100, 90, 80, 70, 60, 50, 40, 30, 25, 20, 15, оО OUU, iVJW, u\j, VJV/, у -

^ рублей, 3 рубля и 1 рублю.
п о к у п а й т е  л о т е р е й н ы е  БИЛЕТЫ, УЧА.

С т К т Е  В ТИРАЖЕ ВЫИГРЫШЕЙ!

Учебный комбинат Томско
го управления строительст-

“  Й Ж Т Ч А Щ И Х С Я
на курсы: машинисто'В ба

шенных кранов, м'аошнистов 
энскаваторов.

Обучение про'водится с от
рывом от производства. За 
время обучения учащимся 
выплачивается стипендия в 
размере 70 руб. в месяц.

На курсы принимаются 
юноши не моложе 19 лет, с 
образованием не нише 7— 8 
классов.

Зачисленные на курсы 
обеспечиваются общежити
ем. '

Начало занятий — с  6 
февраля 1969 г.

Обращаться:, г. Томск-21, 
ул. Алтайская, 159, учеб
ный комбинат, телефон 
№ 4-44-97.

Томская мебельно-зер. 
кальная фабрика

ПРОДАЕТ
новый вакуу.мный аппарат 
«Алюминирование зеркал».

Адрес фабрики: город
Томск-26, ул. Р. Люксем
бург, 115, 2 — 1

К300453 Заказ №  214

г. Томск, тип, JSl9 2 «Крас, 
вое знамя».

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


